
CAPLER LANÇA NOVO LIVRO EM PIRACICABA
Nesta quinta (10), o piracica-
bano Rodolfo Capler, teólogo
e pesquisador do Laboratório
de Política, Comportamento e
Mídia da PUC-SP (Labô), dará

um passo importante na sua
carreira de escritor com o lan-
çamento de seu quarto livro,
“Conectados - liderando a nova
geração na Era digital”, pela

Divulgação

MALAFAIA
Malafaia sobre Bolsonaro:

“Que porcaria de líder é esse?” O
pastor Silas Malafaia abriu fogo
contra seu aliado Jair Bolsona-
ro em entrevista à jornalista Mô-
nica Bergamo. Para o líder reli-
gioso, o ex-presidente se conver-
teu em sua “maior decepção” nas
eleições de 2024 ao não se posi-
cionar com clareza em relação a
Pablo Marçal e Ricardo Nunes,
atitude que classificou como “co-
varde”. “Quem é que vai fazer
aliança com um cara que não é
confiável?”, questiona o pastor.

NUVENS
Este idoso e cansado Capiau

não se limita às simples infor-
mações. Reafirma que continua
cansado porque a política (Polí-
tica, também) opera de acordo
com as nuvens: ora de um jeito
de um lado, ora de outro jeito de
outro lado. E assim vai de acor-
do com os ventos, com a forma-
ção de chuvas e trovoadas.

NEM UM NEM OUTRO
Até agora, não se sabe qual

será a reação que se terá sobre a
candidatura do ex-prefeito Bar-

jas Negri (PSDB) no segundo
turno, depois que declarou não
aceitar apoio nem do prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) nem do can-
didato do Avante, Edvaldo Brito.
Será interpretado como arrogan-
te? Ou tem lógica? O candidato foi
categório na declaração durante
entrevista à TV Câmara. A5

DEPUTADOS
Barjas Negri também criticou

os deputados estaduais com base
eleitoral em Piracicaba por serem
candidatos (leia-se, agora, Helinho
Zanatta – PSD) a prefeito, sendo
que têm mandato para cumprir até
2026. Negri disse que não faria isso
e tanto é que não foi candidato a
deputado federal em 2022 para não
entrar nessa linha. Diz ele que sem-
pre escolheu o Executivo. A5

AÇOUGUEIRO
No Dia do Açougueiro, cele-

brado nesta quarta (9), a Secreta-
ria de Desenvolvimento Econômi-
co (SDE), por meio dos Postos de
Atendimento ao Trabalhador
(PATs), aponta o crescimento ex-
pressivo de 202% no número de
vagas de emprego oferecidas no
setor no primeiro semestre de 2024,
em comparação ao mesmo período
do ano passado. Atualmente, os
PATs disponibilizam 593 oportu-
nidades de trabalho em todo o es-
tado para quem deseja atuar como
açougueiro ou abatedor. Para-
béns aos profissionais da área.

Edição: 14 páginas

CENTRO
O secretário de Governo do Es-
tado, Gilberto Kassab (PSD),
comemora a vitória do seu par-
tido na disputa pelas prefeitu-
ras municipais de todo o Bra-
sil. Em Piracicaba, tem o depu-
tado Helinho Zanatta na dispu-
ta, e Kassab garante que, com
a reforma ministério no ano
que vem, o presidente Lula (PT)

terá a sensibilidade de atentar-
se que o Brasil não é polariza-
do, nem direita nem esquerda:
é do centro. O quadro acima é
o troféu de comemoração de
Kassab, que, hoje, mantém qua-
tro secretarias com o governa-
dor Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos) e três ministérios
com o presidente Lula (PT).

Divulgação

VOTANDO
O candidato do PSD Helinho Za-
natta votou no último domingo,
acompanhado pelo candidato
a vice, Sergio Pacheco Filho

(União Brasil), e cumprimentou
os componentes da Mesa.
Helinho disputa o segundo
turno com Barjas Negri (PSDB).

Divulgação

Comércio local terá horário
especial no Dia das Crianças
Lojas dos corredores comerciais do Centro e bairros abrem dias 11 e
12 de outubro: feriado nacional pelo Dia de Nosso Senhora Aparecida

O comércio de rua e lojas dos
corredores nos bairros abrem em
horário especial em decorrência
do Dia das Crianças comemora-
do no próximo 12 de outubro,
também feriado nacional - Dia
de Nossa Senhora Aparecida. Os
estabelecimentos comerciais

funcionarão até às 22h na sex-
ta-feira (11) e das 9h às 16h, no
sábado (12). O Shopping Piraci-
caba tem funcionamento das 10h
às 22h em ambos dias e os su-
permercados possuem escalas
próprias de horários. A abertu-
ra do comércio em feriados é per-

mitida mediante acordo feito
entre o Sincomércio (Sindicato do
Comércio Varejista de Piracica-
ba e Região) e Sincomerciários
(Sindicato dos Empregados no
Comércio de Piracicaba). As em-
presas interessadas no funciona-
mento em horário especial, devem

seguir as diretrizes apresentadas
no aditamento intitulado “7 de
setembro/12 de outubro” no site
sincomerciopiracicaba.com.br,
em Convenções Coletivas. Em
caso de dúvidas ou mais infor-
mações, entrar em contato pelo
telefone: (19) 3422- 0808.

Vendas do novo
Hyundai Creta
começam hoje

Preços de lançamento das versões com motor 1.0 turbo não sofrem alteração em relação à geração anterior

Divulgação

A Hyundai inicia hoje, 9, a
partir das 11 horas, a venda da
nova geração do SUV Creta em
sua rede de concessionárias. O
SUV, que no ano passado con-
quistou a primeira posição geral
de vendas no varejo incluindo
todas as categorias, um feito iné-
dito para um SUV no Brasil, re-
nova por completo o visual exter-
no e interno, atualiza sua moto-
rização e oferece ainda mais re-
cursos de conforto e tecnologia
ao condutor. Nas versões com
motorização 1.0 turbo GDI, o pre-
ço de lançamento permanece o
mesmo da geração anterior. A10

ENCONTRO
O presidente do Sintipel,
Emerson Cavalheiro, junta-
mente com o vice-presiden-
te Francisco Pinto Filho, e
o diretor Claudenir Rodi-
gues, estão participando
do Encontro de Trabalha-
dores das Empresas Klabin
e Suzano, que visa criar
uma agenda única de ações
em defesa dos trabalhado-
res das empresas. A7

Divulgação

Na primeira reunião ordiná-
ria da Câmara, após a votação do
domingo (6), os vereadores apro-
veitaram o espaço para agradecer
e analisar o resultado que saiu das
urnas. Por solicitação do vereador
Laércio Trevisan Jr. (PL), o presi-
dente Wagner Oliveira, o Wagnão
(PSD), fez a leitura dos nomes que
comporão as 23 cadeiras no Le-
gislativo Municipal a partir de
2025. “Quero, de antemão, para-
benizar os eleitos que disputaram
esse pleito eleitoral. Uma democra-
cia muito bem comandada na ci-
dade de Piracicaba”, declarou. A4

Vereadores
comentam
resultado
das eleições

Fonte Editorial. O evento ocor-
rerá às 19h45, no espaço de
convenções da Igreja Alterna-
tiva, na Rua São José, 1611,
Centro de Piracicaba. A6
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Velhas amigas
A esquina nuaA esquina nuaA esquina nuaA esquina nuaA esquina nua
esconde umaesconde umaesconde umaesconde umaesconde uma
árvore queárvore queárvore queárvore queárvore que
já foi suajá foi suajá foi suajá foi suajá foi sua

Camilo Irineu
Quartarollo

Qu e m  d e s c e
uma de nos-
sas ruas, num

dos bairros de Piraci-
caba, se vê num abra-
ço ancestral pelas ár-
vores centenárias ali
enraizadas. Esprei-
tam-nos de cima com seus ramos
altos e troncos enormes, mas
numa esquina o flamboyant gigan-
te desapareceu! Cimentado como
uma lápide a esquina nua escon-
de uma árvore que já foi sua. É
de chorar. Quanto demora para
crescer uma árvore dessas?!

Existe, contudo, algo mais
duro que a lápide sobre um
flamboyant imolado, é a frieza
de um coração empedernido.

Omito a rua e o bairro da
mencionada alameda onde esti-
ve anônimo como elas, pois há
matadores de árvores, mal cui-
dadores e a administração provê

mais os cortes que ma-
nutenção e plantios.
Contrariando os princí-
pios mais comezinhos,
destruíram uma praça
toda em Piracicaba, de
mais de vinte árvores
frondosas, a praça cen-
tral Antônio Pádua Du-
tra, para pôr carros para...
quem não sabe?!

Oxalá cuidássemos das árvores
e praças como de igrejas, sem des-
truí-las para fazer as tais. São Fran-
cisco ainda assombra o mundo da
natureza e do serviço da Igreja chã,
desde a capelinha São Damião, a
qual o santo era um gari mui alegre
e livre de palácios e mosteiros.

Muitos rezam para São Fran-
cisco, reformador do catolicismo no
século XIII, o qual aniversariou dia
quatro deste mês e considerado o
santo da Natureza. Mais que santo
de altar e dos bichinhos, Francisco
foi um jovem apaixonado pelas
questões sociais e humanas. Aven-
turou-se na luta contra os mouros,

numa das Cruzadas católicas ao
Oriente. Lá estando, caiu em si das
mentiras medievais que lhe conta-
vam sobre os árabes, retorna doen-
te à Europa e busca sentido concre-
to nos evangelhos. Consta que Fran-
cisco ainda voltou ao Oriente como
peregrino e foi recebido pelo Sultão
do Egito Malek al-Kamel, durante
a quinta Cruzada, em 1219.

Atualmente, quanto ao geno-
cídio sobre os palestinos, a voz do
papa ressoa abstrata e circunscrita
à praça São Pedro. A ONU está
enfraquecida e sem forças para
deter essa barbárie que nos enver-
gonha, assim também o Catolicis-
mo, o Judaísmo, o Hinduísmo, o
Budismo e o Confucionismo. To-
davia, grupos em todos os povos se
levantam, mesmo entre os judeus,
contra o sionismo predatório.

Nos países tropicais, contu-
do, matam-se árvores, quei-
mam-nas. Daqui não podemos
mais deter a devastação da Ama-
zônia, a destruição do Pantanal,
nem conter as geleiras da Antár-
tida, mas podemos fazer a lição
de casa, intransferível. Arbori-
zação consciente ou replantio de
espécies propícias a calçadas, fis-
calização adequada ou orienta-
tiva, denúncias, vídeos, pois
cada árvore é muitas vidas mi-
croscópicas e polinizadores, bi-
chinhos, aves, insetos, flores,
beija-flores, chás curativos,
frescor, umidade, aromas, ma-
tizes, beleza e saúde. São verda-
deiras oferendas celestes galha-
das como altares a céu aberto.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, cronis-
ta, editor de livros digi-
tais e físicos, e autor do
livro Contos inacreditá-
veis da Vida adulta

É hora de desenrolar a Assistência Social
peças fundamentais da
engrenagem da assis-
tência social. Digo sem-
pre que as nossas or-
ganizações realizam
com muita responsabi-
lidade o papel que o
municipio sozinho não
consegue realizar.

Um dos desafios
do nosso futuro prefei-

to é implementar políticas públi-
cas mais eficazes as pessoas em
situação de rua, onde os núme-
ros vêm aumentando a cada dia.
É preciso acolhimento, proteção,
e inserir as pessoas em situação
de rua na sociedade, realizando
mapeamento e diagnostico cons-
tante, bem como oferta de abri-
gos e lares de transição, cuidan-
do da saúde mental em parceria
com a Secretaria Municipal de
Saúde, sempre incentivando a
autonomia e a reinserção social.
E ainda oferecer um serviço Pop
de Rua digno, pois o atual não
oferece um serviço adequado e
acolhedor há muito tempo, e ain-
da realizar a criação de um comi-
tê com cidades da região metro-
politana para discussão de políti-
cas públicas conjuntas e ações
emergenciais para atendimento à
população em situação de rua.

É preciso investimentos cons-
tante visando o atendimento soci-
oassistencial em domicílio, em es-
pecial a pessoa idosa e pessoa com

Adriano Camargo

Piracicaba foi as
urnas no último
domingo, e em

uma resposta clara
quer mudança da ma-
neira de governo que
que vai aproximando-
se do final. O segundo
turno é hora de discu-
tir propostas consistentes que vá
de encontro aos anseios da nos-
sa população. Quero aqui falar
das pessoas que mais precisam
da ação e de reposta rápida do
governo municipal: os usuários
dos serviços da assistência.

Antes de falar da melhoria e
ampliação dos serviços é preciso
falar dos valorosos servidores da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social (SMA-
DS): é preciso antes de tudo respei-
tá-los, e fazer investimentos em
educação permanente como um
processo contínuo de atualização e
renovação de conceitos, práticas e
atividades profissionais das equi-
pes de trabalho, conforme a Políti-
ca Nacional de Assistência Social.
Outro ponto importante é fortale-
cer a parceria da SMADS com as
Organizações da Sociedade Civil,
possibilitando a ampliação dos ser-
viços de assistência social a comu-
nidade piracicabana. As nossas en-
tidades, seu corpo técnico, e os ser-
vidores da SMADS, é e sempre será
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deficiência. Viabilizar a criação de
mais um Centro-Dia para Idoso:
um centro de longevidade ativa
destinado à convivência diária e ao
atendimento especializado a pesso-
as idosas para evitar o isolamento
social, o abandono e a necessidade
de acolhimento. Ampliar o Serviço
de Convivência e Fortalecimento de
Vínculos, com mais investimentos
para formação profissional princi-
palmente aos adolescentes e jovens.

Vale lembrar a importância de
ter uma forte intersetorialidade
com as outras políticas como sau-
de, educação, habitação entre ou-
tras, garantindo um atendimento
multidisciplinar com as famílias,
principalmente no caso das mu-
lheres vítimas de violência domés-
tica, onde a SMADS tem que ter
papel fundamental nesta articu-
lação principalmente com o siste-
ma de justiça, formando uma
grande rede de proteção social,
incluindo acolhimento em abrigos
temporários e apoio psicossocial.

Piracicaba precisa ainda as-

segurar a ampliação e qualifica-
ção de sua rede de atendimento
com a criação de novos CRAS e
CREAS, garantindo assim a exe-
cução dos serviços socioassisten-
ciais nas proteções sociais básica
e especial. Precisamos ter um tra-
balho contínuo no fortalecimen-
to da vigilância socioassistencial
importante para subsidiar a polí-
tica assistencial no municipio, ga-
rantindo subsídios para planeja-
mento, tomada de decisões, mo-
nitoramento e planejamento.

Muitas outras pautas ain-
da precisam ser discutidas, apri-
moradas e implementadas pelo
novo governo que se advinha. É
preciso pensar, discutir e unin-
do esforços de toda rede de pro-
teção social do municipio, en-
frentando os desafios ocasiona-
dos pela vulnerabilidade social.
Quem ouve mais erra menos.

Tenho a certeza do compro-
misso do candidato Helinho Za-
natta, com a assistência social.
Sua experiência e com a sua ca-
pacidade de gestão teremos ações
que preconizam uma assistência
social forte e atuante. No Helinho
eu confio e nele eu acredito. A As-
sistência Social pode e será forte!

———
A d r i a n o  C a m a r g o  é
A s s i s t e n t e  S o c i a l  e
Pós-Graduando em Ci-
ências Políticas e de
Assistência Social

a isso nós já sabemos.
O problema é a frequ-
ência com que se come
ou com que se toma.
Deus me livre, não me
entendam mal. Mas o
contexto da fala pare-
cia indicar que a frequ-
ência seria muito mai-
or do que havia sido até
ali, a campanha eleito-

ral de 2022. Ninguém é contra a
picanha, venha de onde vier, pica-
nha não tem ideologia, nem cansa
seus fãs com promessas vazias e
discursos enfadonhos. Mas a rea-
lidade tinha outros planos.

Com o passar do tempo, a úni-
ca coisa que vimos aumentar foi o
imposto sobre tudo, e é claro, como
consequência, o preço das coisas, o
que implica, na redução do consu-
mo, o inverso do que foi prometi-
do. O nome disso é regra de três
composta, e se você não está enten-
dendo, culpe o seu professor de ma-
temática. Dito de outra maneira,
jogaram água no chope e para
acompanhar esse desastre, o pre-
sidente, que não pode incentivar
o consumo de álcool numa con-
centração maior que 5%, calou-
se sobre a cervejinha, mas lem-

Eduardo Simões

Onosso presiden-
te é reconheci-
damente um

grande artista, como de
resto todos aqueles que
montaram uma enorme
tenda circense em Bra-
sília, onde em cada
função eles fazem di-
nheiro desaparecer como por um
passe de mágica, sempre que vão
emendar, algo desaparece. Primei-
ro desaparece a vergonha na cara,
o resto segue por gravidade.

Numa de suas peças, meio
propagandistas, meio teatrais, a
gente nunca sabe quando estão
falando sério, nosso presidente
deu-nos a certeza de que no seu
governo, o consumo de picanha e
cerveja gelada, em especial aque-
la que vem acompanhada de uma
capa e gordura que se desman-
cha nos dentes, seria tratada
como se fosse um direito huma-
no. Como ele mesmo disse: "todo
mundo tem direito". Com aquela
voz rouca e gutural, de quem en-
goliu o líquido da garrafa com
tampinha e tudo. RRRRôôôô.

Que todo mundo tem direito
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Promessa foi feita pra gente cumprir

brou aos pobres que ainda lhe res-
ta o pé de frango, para não falar
daquilo que fica sobre aquela coi-
sa, do frango, podia até chamar de
sambiquira, mas aí perdia graça.

A essa sugestão, a maior rede
de televisão chapa branca do Bra-
sil entrou no ar para lembrar aos
pobres decepcionados, e ao high so-
ciety emergente, que pé de galinha
tem muito colágeno, uma substân-
cia maravilhosa, principalmente
para conter os efeitos do envelheci-
mento, como o surgimento de es-
trias e rugas, mas olhando para o
pé da galinha a gente não fica mui-
to animado. Pelo menos a unha
serve para limpar entre os dentes.
E não me venham com nojo pois
todo mundo já comeu algo com ovo.

Alguém até falou que a pi-
canha virou pé-canha, mas
quem vai aguentar beber a mar-
vada com todo esse calor? O pre-
sidente tem ar-condicionado e
para nós só há comprimido.

Finalmente saiu um informe
elucidativo, dando cabo das ilu-
sões criadas com a volta do boê-
mio. Pesquisa apresentada no site
do jornal do Comércio de Porto
Alegre, em 27.09.2024, aponta que
cresceu o número de pessoas que
compra comida nos supermerca-
dos a crédito. O número ainda é
pequeno, mas preocupa e desmen-
te o teatro-propaganda-fantasia
que sai de Brasília. O avião presi-
dencial que não me deixa mentir.

A promessa original era pi-
canha e cervejinha bem gelada
para todos, e o que temos agora é
arroz e feijão à prestação. E de-
pois o governo fica indignado
quando as pessoas começam a ti-
rar dinheiro do bolsa família
para jogar nos cassinos digitais.

E já que o negócio é proibir,
porque o governo não proíbe a fa-
bricação de cofres de porquinho e
não começa a fazê-los como tigri-
nhos. Talvez o povo poupe mais,
pensando que está jogando.

A esperança entre nós é a
última que morre, porque está
sempre chegando atrasada.

———
Eduardo Simões, pro-
fessor aposentado

gar com praticamente
qualquer espectro políti-
co, seja na direita ou na
esquerda, um verdadei-
ro camaleão partidário.

O PT, outrora o gi-
gante dos movimentos
sociais, perdeu força
substancial nos municí-
pios. Sem o carisma de
Lula em cada canto e

sofrendo com o desgaste das ges-
tões anteriores, o partido encontra
cada vez mais dificuldade em se
conectar com o eleitorado local. O
PSDB, por sua vez, que já teve Fer-
nando Henrique Cardoso como íco-
ne de estabilidade e modernidade,
parece não encontrar seu lugar
nesse novo Brasil, sendo supera-
do até mesmo por legendas mais
jovens e menos tradicionais.

O fato é que, em tempos onde
partidos tradicionais desbotam, os
eleitores buscam alternativas - não
necessariamente por convicção,
mas porque o pragmatismo políti-
co local parece ter se tornado a nova
moeda corrente. E no meio desse
jogo, quem entende as regras me-
lhor (ou manipula-as com mais
habilidade), leva a melhor.

A pergunta que fica é: esses
novos vencedores têm algo a ofe-
recer além do pragmatismo elei-
toral? O tempo vai dizer, mas não
parece que tenhamos muitas res-
postas inovadoras no horizonte.
O mapa político brasileiro muda,
mas o modus operandi perma-
nece assustadoramente o mes-
mo. É o eterno jogo de cadeiras -
e os nomes nas costas dos as-
sentos podem até mudar, mas os
comportamentos, infelizmente,
continuam muito familiares.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Gregório José

No cenário políti-
co brasileiro,
o b s e r v a m o s

uma guinada curiosa,
para dizer o mínimo.
Enquanto o PSD segue
robusto, com sua base
sólida de prefeitos elei-
tos e uma expressiva
fatia da população sob seu coman-
do, outros partidos de peso vão de-
saparecendo na poeira do tempo.
PT e PSDB, que já foram os titãs do
tabuleiro político, parecem estar
encolhendo a olhos vistos, relega-
dos a uma posição quase irrelevan-
te no contexto municipal. Quem
diria que partidos com histórias tão
profundas estariam lutando para
manter a cabeça fora d'água?

Agora, é impossível ignorar
o crescimento acelerado de parti-
dos como União Brasil e PL. Este
fenômeno reflete mais do que
simples rearranjos no mapa polí-
tico. Há uma mudança de ven-
tos, impulsionada não por ideo-
logias claras, mas por pragmatis-
mos locais. O União Brasil, por
exemplo, parece ter encontrado a
receita para se consolidar rapida-
mente, enquanto o PL, com sua
conexão direta ao bolsonarismo,
colhe os frutos de uma base de
apoio ainda leal, mesmo em tem-
pos de incertezas e polêmicas.

Não se enganem: essa ascen-
são vertiginosa não se deve a no-
vas ideias ou grandes propostas
transformadoras. Ao contrário, o
crescimento de legendas como
União Brasil e PL se deve à articu-
lação política, aos acordos de con-
veniência e ao apoio a figuras po-
pulares, que atraem votos mais pela
persona do que pelo partido que
representam. Muitos desses prefei-
tos não estão exatamente interes-
sados em promover um projeto
político nacional, mas em assegu-
rar seu espaço no poder local.

Já o PSD, sob a batuta de Kas-
sab, mantém sua relevância, sen-
do hábil em se manter relevante nas
sombras, sem gerar grandes ondas
ou atritos. Sua força vem, em gran-
de parte, da capacidade de dialo-
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Brasil vê União e PL
crescerem enquanto
PT e PSDB definham

Desigualdade e fluxos
migratórios testam
nossa humanidade

rão os fluxos migratórios daqueles
que fogem dos bolsões de pobreza.
É da natureza humana fugir da dor
e do sofrimento. O planeta está re-
pleto de janelas por onde excluídos
idealizam um futuro melhor, mas
não existem portas de acesso.

Independentemente das leis
de deportação e dos bloqueios nas
fronteiras, a biologia humana
continuará sofrendo ação da ex-
clusão e da pobreza. A desigual-
dade de oportunidades, quando
extrema e prolongada, tem con-
sequências físicas e psicológicas.

Uma reflexão sobre este ce-
nário perverso é mais do que
necessária. Antigos colonizado-
res precisarão revisitar o seu pas-
sado e considerar suas respon-
sabilidades perante as migrações
contemporâneas na intenção de
encontrar meios para tornar o
mundo melhor às pessoas de to-
dos os lugares e nacionalidades.

———
Marcos Emílio Frizzo, es-
critor, professor universi-
tário, PhD em Neurociên-
cias e autor do livro "Con-
trabandistas de sonhos e
traficantes de vidas"

Marcos Emílio Frizzo

Aglobalização não diminuiu
os abismos econômicos e
 tecnológicos no mundo.

Pelo contrário, a desigualdade ace-
lerou na última década, condenan-
do algumas populações à realida-
de de uma herança de exclusão.

A miséria hereditária não é
apenas a falta de oportunidades,
ela vem acompanhada da má nu-
trição e da violência na infância,
condições que marcam o sistema
nervoso dos indivíduos. A pobreza
extrema gera cicatrizes biológicas
que podem ser transmitidas de
pais para filhos. Além disso, hepa-
tite C, tuberculose resistente, do-
enças sexualmente transmissíveis,
entre outras patologias, avançam
em populações marginalizadas.

Na busca por melhores condi-
ções de vida, pessoas se sujeitam a
perigosas travessias, e correntes
migratórias aumentam, tanto no
hemisfério Norte quanto no Sul.
Dispostos a atravessar o Mediter-
râneo ou a selva de Darién, os mi-
grantes não levam apenas seus so-
nhos, carregam também as maze-
las da sua privação. Entregam suas
vidas nas mãos de contrabandis-
tas e, muitas vezes, acabam como
vítimas dos traficantes de seres
humanos. Mesmo aqueles que cru-
zam a fronteira brasileira, atraídos
por uma proposta de trabalho, po-
dem desaparecer na clandestinida-
de, vítimas do trabalho escravo.

A repatriação forçada ou cer-
cas de arame farpado não impedi-
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Esio Antonio Pezzato

Neste belo recanto entre sombras vibrantes,
Pulsa meu coração enquanto dou meus passos.

E nessa caminhada em delírios errantes,
Em êxtase contemplo os mais variados traços,

Entre árvores de copa a alcançar os espaços;
Tudo vibra e tem cor em passadas constantes;
A Cruzeiro do Sul acolhe-me em seus braços,
Galhos no céu me dão abraços verdejantes.

Ao lado o Rio lerdo e suas águas mansas,
Pássaros aos milhões das mais variadas cores,
Tingem o chão de luz e cantam esperanças...

Sufocante é o calor, mas mesmo assim à margem
Variados colibris beijam festivas flores,
E belezas sem par pelos ares espargem...

Avenida Cruzeiro do Sul
Eleição sem ideias

Passamos mais
uma eleição, a
vigésima pri-

meira desde a Consti-
tuição de 1988: dez
gerais, dez municipais,
dez presidenciais. A
conta parece errada,
mas a eleição presi-
dencial de 1989 foi se-
parada da eleição para
as duas casas do Congresso, rea-
lizada em 1990. A partir de então
os anos pares alternam as elei-
ções gerais com as municipais.

A eleição de 1989 foi a última
das quatro que presidi em meus
cinco anos de governo. Logo em
1985 fizemos eleições para prefei-
tos das capitais, de áreas de se-
gurança nacional e de estâncias
hidrominerais!?! - todas tinham,
por motivos estapafúrdios, pre-
feitos nomeados. Fizeram prefei-
tos sete partidos, o PMDB, o PFL,
o PDS, o PTB, o PDT, o PSB e o
PT. Em 1986 a eleição trouxe os
constituintes - eu enviara men-
sagem em 28 de junho de 1985,
com 100 dias de governo, convo-
cando uma assembleia nacional
constituinte, cumprindo assim o
compromisso assumido por Tan-
credo Neves. Foram eleitos par-
lamentares de 12 partidos.

A expansão dos partidos po-
líticos era um fenômeno que vi-
nha de longe. O partido político é
uma ideia do século XIX que so-
breviveu e precisa sobreviver. Mas

é uma ideia em crise. O
fenômeno é universal.
Nos Estados Unidos, o
Partido Republicano,
fundado para formar
uma frente ampla con-
tra o ataque do extre-
mismo escravocrata que
assediava o poder, o
"great old party", tor-
nou-se o instrumento

de alucinações, a de Trump e a da
extrema-direita. Na França o PS
sobrevive aos tropeços, e o gaullis-
mo torna-se instrumento do fan-
tasma extremista cuja ameaça fez
De Gaulle criar a 5ª República.
Na Alemanha o nazismo renasce
de cinzas que se pensava enter-
radas sob 40 milhões de mortos.

Nós tivemos dois partidos no
Império, o Conservador-Regres-
sista-Saquarema de Bernardo de
Vasconcelos e o Liberal-Reforma-
dor-Luzia de Nabuco de Araújo -
desculpem a simplificação gros-
seira desses anos tão ricos da po-
lítica. O Partido Republicano sur-
giu como único, logo dividindo-
se em facções estaduais, que re-
partiam o poder. Campos Salles,
com um realismo antidemocráti-
co, resolveu fazer eleições de faz
de conta. Com o golpe de estado
de 1930, Getúlio cooptou seu ad-
versário histórico, Assis Brasil, para
fazer uma lei eleitoral. Feita esta,
em 1932, trancou-a na gaveta.

Em 1946 apareceram os par-
tidos nacionais, inicialmente mar-

cados pelo getulismo: a coalizão
contrária, a UDN, e os dois parti-
dos por ele construídos, o PTB e o
PSD. O Partido Comunista foi logo
proibido. João Mangabeira sepa-
rou o Socialista da UDN. O Repu-
blicano de Bernardes e o Liberta-
dor de Raul Pilla completavam o
quadro das ideias; o PSP, de Ade-
mar de Barros, o das conveniên-
cias. Tudo acabou em 1965.

Os partidos formados artifi-
cialmente, MDB e Arena, funcio-
naram com as limitações que se
conhece. Geisel resolveu mudar
para evitar a vitória do MDB,
abrindo a formação partidária.
Tancredo Neves e Magalhães Pin-
to fizeram o PP. Eu tentei cons-
truir o PDS como um partido mo-
derno, baseado em democracia in-
terna, mas fui impedido - e minha
ida ao encontro de Tancredo no
PMDB contribuiu para a Aliança
Democrática viabilizar a transição
e fazer a nova Constituição.

Mas voltamos ao velho mode-
lo dispersivo que se origina no voto
proporcional uninominal de 1932.
Com essa regra velha e algumas
novas regras de concepção mal-in-
tencionada, os partidos voltaram a
ter donos e não precisam ter votos.
Temos assim essa cacofonia de 29
partidos fisiológicos. São raras as
ideias; vagos, quando existem, os
programas, e não se pratica a de-
mocracia partidária. Regras míni-
mas de controle são recusadas pelo
próprio Parlamento, formado cada

vez mais por políticos sem expe-
riência e sem visão do futuro.

As atuais eleições municipais
- que acabaram em muitos luga-
res, mas com uma segunda ro-
dada daqui a alguns dias - mos-
traram a situação desastrosa.
Não se trata apenas de problema
no Congresso Nacional e nas as-
sembleias, onde a corrosão é es-
candalosa. Os municípios são
administrados por prefeitos e ve-
readores que representam…
nada. São eleitos, na melhor das
hipóteses, por promessas dema-
gógicas e pontuais, mais frequen-
temente pela calúnia, pela difa-
mação, pela mentira ou mesmo
pela violência física, sempre mis-
turadas com uma enxurrada de
dinheiro que afasta qualquer
veleidade de legitimidade demo-
crática. Felizmente, aqui e ali,
há casos que escapam à regra e
infelizmente a confirmam.

Com o sistema atual o elei-
tor não decide, pois não há uma
escolha democrática: ele vota,
mas em pessoas - aliás, em nú-
meros - que não representam
ideias ou ideais. E a democracia
se faz com estas, com progra-
mas, com projetos, com visões
de mundo. É preciso colocar, na
pauta das reformas, a eleitoral.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

"Ousar ou perecer"
Almir Pazzianotto

Pinto

Osugestivo títu-
lo encabeça ar-
tigo do profes-

sor Bolívar Lamouni-
er, estampado na pági-
na A4 de O Estado, edi-
ção de 5 de outubro.

Cientista social,
membro das Academias Paulis-
ta de Letras e Brasileira de Ciên-
cias, o professor Bolivar Lamou-
nier pertence a reduzido núme-
ro de membros da elite pensante
com os pés no chão, e olhos vol-
tados para a cruel realidade.

O audacioso artigo coloca em
questão o problema da nossa so-
brevivência como País organiza-
do. Referindo-se aos caros amigos
e amigas, afirma que "por certo se
lembram do Brasil, um país que
em certa época chegou a ter bons
governos e progredir. Pois é, aque-
le país parece estar desaparecen-
do. A continuar como está, o que
se pode entrever é que cedo ou tar-
de ele se renderá à jogatina, à fe-
rocidade de certas indústrias e ao
banditismo propriamente dito".

Em artigo recente, publicado
neste mesmo local, ao qual intitu-
lei "O progresso da decadência"
(frase cuja paternidade pertence a
Eça de Queiroz), abordei tema se-
melhante. Com efeito, entramos
em queda livre, persistente e ace-
lerada, no que se refere a valores
éticos e cívicos, nos quais se deve
fundamentar Nação civilizada.

Após alertar para a "gravi-
dade da crise que se delineia no
horizonte", o professor Lamou-
nier coloca em destaque dois te-
mas, ambos de igual relevân-
cia: a eleição presidencial de
2026 e a Constituição de 1988.

Sobre a Lei Fundamental es-
crevi várias vezes. Trata-se de
obra de ficção, escrita com as tin-
tas da fantasia pelo Senado e
pela Câmara dos Deputados, aos
quais o presidente José Sarney
outorgou o título de Assembleia
Nacional Constituinte, para se li-
vrar do ônus da redemocratiza-
ção, que lhe deixara, ao falecer, o
presidente Tancredo Neves.

Observa o professor Lamou-
nier que a Constituição Cidadã,
como a apelidou o dr. Ulysses, "só
os muito obtusos não percebem
seu caráter adstringente no que
toca à retomada do crescimento
econômico. Adstringente e virtu-
almente irreformável, pela singe-
la razão de que a elaboração de
uma nova Carta requer a convo-
cação do 'poder constituinte ori-
ginário', ou seja, a eleição de uma
nova Assembleia Constituinte".

Peço vênia ao professor, para
concordar. Estamos na oitava
Constituição. É caso único no
mundo. se considerarmos a Car-
ta Imperial de 25/3/1824, outor-
gada por Dom PedroI. Já na Re-
pública, elegemos Assembleia
Nacional Constituinte em 1891,
1934 e 1946. A Carta de 1937 foi
decretada pelo ditador Getúlio
Vargas. A Constituição de 1967,
obra pessoal do presidente Cas-
telo Branco. Para alcançar o seu
objetivo editou o Ato Institucio-
nal nº 4, de 7/12/1966, convo-
cando o Congresso Nacional para
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reunião de caráter
extraordinário, de 12 de
dezembro de 1966 a 24
de janeiro de 1967, quan-
do discutiria, votaria e
promulgaria a Consti-
tuição redigida por eli-
te de jurisconsultos.

Castelo Branco
poderia fazê-lo. Tinha
autoridade para tan-

to. Analisada, após tantos anos,
vê-se que a Constituição, para
aquele momento, era de boa qua-
lidade. Foi, entretanto, abatida
pela Emenda nº 1/1969, baixada
pelos Ministros do Exército, Ma-
rinha e Aeronáutica, que toma-
ram o poder com o afastamento
do presidente Costa e Silva.

O desafio da 9ª Constituição
está atrelado à ausência de parti-
dos e de políticos investidos de cre-
dibilidade e liderança. Os dois, em
maior evidência são figuras medí-
ocres. Afinal, que significado têm
Luís Inácio Lula da Silva e Jair
Bolsonaro, além de encarnarem o
que há de mais atrasado?

A Constituição de 1988 foi con-
vertida em joguete nas mãos do
Legislativo, do Executivo e do Po-
der Judiciário. Basta comparar a
redação atual com o texto original,
editado em 5/10/1988, pelo Centro
Gráfico do Senado. Trazia sob o
brasão da República, mensagem do
dr. Ulysses Guimarães, com o
nome A Constituição Coragem.
Dela transcrevo o primeiro pará-
grafo: "O homem é o problema da
sociedade brasileira; sem salário,
analfabeto, sem saúde, sem casa,
portanto sem cidadania".

Passados 35 anos e mais de
140 emendas, o homem continua a
ser o mais grave problema da soci-
edade. Se a Constituição "nasce do
parto de profunda crise que abala
as instituições e convulsiona a so-
ciedade", como escreveu o dr. Ulys-
ses no mesmo local, não há como
permanecer mais tempo sob Lei
Fundamental desacreditada.

Precisamos de nova Consti-
tuição. Esta já não serve mais. É
necessário aparecer alguém capaz
de convocar a eleição de repre-
sentantes do povo, para se reuni-
rem em Assembleia Nacional
Constituinte exclusiva, com o pro-
pósito de discutir e promulgar,
dentro de prazo predeterminado,
projeto simples e objetivo redigi-
do por juristas de idoneidade.

A não ser assim, será inevi-
tável o mergulho no caos.

———
Almir Pazzianotto Pin-
to, advogado, foi minis-
tro do Trabalho, presi-
dente do Tribunal Supe-
rior do Trabalho; autor do
livro 30 Anos de Crise
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Prioridades equivocadas, custo alto para o cidadão
ra necessidade, e de al-
guns itens de educação
e saúde. Há, no entan-
to, muitos aspectos
que necessitam de
aprimoramento. Feliz-
mente, ainda existe es-
perança de que sejam
feitas correções im-
portantes no Senado,
a casa revisora, nota-
damente porque o re-

lator designado, senador Eduar-
do Braga (AM) é um político de
grande capacidade e experiência
nos setores público e privado.

Durante a tramitação da re-
forma, alguns ministros insistiram
na necessidade de tributar os cida-
dãos ricos e muito ricos, sob o ar-
gumento de que essa parcela da po-
pulação não gosta de pagar tribu-
tos, imputando-lhes, ainda, a pe-
cha de insensíveis e egoítas, às ve-
zes até em tom ameaçador. Trata-
se de uma meia verdade. Na reali-
dade, o que  nenhum contribuinte
gosta é de não saber o destino da
arrecadação nem ver melhorias
nos serviços de educação, saúde,
segurança pública e infraestrutu-
ra. Não se trata de mera sensação
popular. O Instituto Brasileiro de
Planejamento e Tributação (IBPT)
apontou que, entre as 30 nações
com a maior carga tributária do
mundo, o Brasil é a que devolve os
piores serviços à sua população.

A falta de recursos não pode
ser utilizada para justificar essa si-
tuação. Em 2002, a carga tributá-
ria brasileira correspondia entre
23% e 24% do Produto Interno
Bruto (PIB) nacional. Em menos de
dois anos cresceu 45% e hoje já cor-
responde a 32%-33% do PIB.

É uma pena que a reforma
tributária, a despeito de sua im-
portância, tenha eclipsado a dis-
cussão de outros problemas gra-
ves que afligem o país. Esse espa-
ço foi tomado quase que unica-
mente pela investigação sobre o
desvio das joias de valores expres-
sivos presenteadas ao ex-presi-
dente pelos governos da Arábia
Saudita e pelos episódios de 8 de
janeiro de 2023, em Brasília. É
muito pouco para um país com
tantas questões graves e ainda
mergulhado em desunião nos
campos político e econômico.

Necessário que a grande mí-
dia também dê espaço para denún-
cias envolvendo outras práticas
suspeitas, como o desvio de verbas
milionárias por um ministro de
Estado, sem nenhum interesse na-
cional, apenas familiar. Pior, ain-
da, é o ministro ser mantido no
cargo e seus atos serem protegidos
por sigilo de 100 anos, decretado
durante a investigação. E para o
caso de outro ministro, cujo patri-
mônio saltou de R$ 3 milhões para
R$ 78 milhões após seu ingresso
na vida pública. Pode ser apenas
coincidência, mas empresários do
setor de energia estiveram mais de
10 vezes no gabinete desse minis-

Samuel Hanan

Areforma tribu-
tária foi, sem
dúvida, a gran-

de prioridade do go-
verno federal nesses
19 meses iniciais de
gestão. Ocupou gran-
de destaque na mídia
durante todo esse tem-
po porque o assunto é,
de fato, importante para o país.

A questão, porém, é que maté-
ria acabou tendo sua regulamen-
tação aprovada pela Câmara dos
Deputados sem que, lamentavel-
mente, tenha sido acompanhada de
transparência e de algumas verda-
des, até então pouco divulgadas.
Uma delas é que a reforma trata
apenas dos tributos sobre consu-
mo. Outra é que o Brasil terá, para
a grande maioria dos setores eco-
nômicos, uma das duas maiores
alíëuotas do mundo: de 26% a 27%
sobre o valor do bem ou do serviço.

É preciso atenção também
para o fato de que grande parte
da transição da tributação da ori-
gem para o destino acontecerá
entre 2026 e 2033. Dada a com-
plexidade da matéria, este prazo é
realmente necessário. Por outro
lado, é também o suficiente para
muitas mudanças futuras em sua
essência, pois esse intervalo coin-
cidirá com os mandatos dos dois
próximos presidentes da Repúbli-
ca, governadores, deputados e se-
nadores. Desnecessário lembrar
que no Brasil, país que edita mon-
tanha de leis, medidas provisórias,
decretos, portarias e instituições
normativas, tudo pode acontecer.

Em paralelo, o governo fede-
ral cuidou de si próprio e promoveu
alterações legislativas sobre tributos
federais que já em 2025 produzirão
grandes aumentos nas arrecada-
ções tributárias. O governo nega,
mas o que se pode esperar, ao final,
é o  aumento da carga tributária.

Outro aspecto relevante da re-
forma, embora pouco esmiuçado,
é a criação do novo tributo/impos-
to seletivo, também chamado de
imposto sobre bens, artigos e ma-
teriais nocivos à saúde. Foi origi-
nalmente tratado como imposto
regulatório e não arrecadatório,
porém já toma outro rumo via au-
mento da abrangência da incidên-
cia sobre muitos bens. Ninguém
admite, porém isso vai gerar au-
mento na arrecadação e, mais
adiante, terá reflexos na carga
tributária porque o governo vive
às custas dos  contribuintes.

Não há dúvidas também que
setores econômicos muito impor-
tantes como serviços e construção
civil poderão ser fortemente im-
pactados com mais tributos. E isso
não é nada bom porque são seto-
res responsáveis pela geração de
grande número de empregos.

O ponto mais positivo da re-
forma é a desoneração dos pro-
dutos da cesta básica de primei-
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tro antes de arrematarem uma
concessionária de energia com pas-
sivo bilionário. Se não bastasse, o
mesmo ministro obteve de uma
agência do governo licença para fa-
miliares e ex-sócios explorarem mina
de diamante em Minas Gerais.

Não chega a ser novidade, é
verdade, diante do histórico de
como o país trata a questão da
corrupção. Basta lembrar que
acordos de leniência bilionários,
firmados por grandes empresas
que confessaram prática de cor-
rupção descobertas pela Operação
Lava-Jato, foram anulados ou
suspensos. No entanto, isso pode
mudar com o resgate ético do
qual tanto necessita a nação.

Com a pauta da reforma tri-
butária já sendo superada, caberia
ao governo voltar sua atenção, por
exemplo, para o Custo Brasil. Um
exemplo é gravidade social e econô-
mica da violência urbana. Em 2023,
o país registrou 46.000 homicídios,
uma das maiores taxas do mundo.
Foi registrado, ainda, um estupro a
cada seis minutos, índice de 44,1
ocorrência para cada grupo de
100.000 mulheres, vitimando prin-
cipalmente crianças de até 13 anos.

Segundo a Fecomércio, a vio-
lência urbana tem custo direto de
R$ 60 bilhões/ano somente no es-
tado de São Paulo. Somando-se os
custos indiretos, essa soma pode
chegar a R$ 200 bilhões/ano, o
equivalente a cerca de cerca de 6%
do PIB paulista ou, no mínimo, a
2% do PIB nacional. Estima-se que,
em todo o território brasileiro, os
prejuízos causados pela falta de
segurança atinjam 5% do PIB, algo
em torno de R$ 545 bilhões/ano.

Desse total, cerca de R$ 200
bilhões são gastos pelos brasileiros
em câmeras de segurança, alarmes,
apólices de seguro contra roubos,
carros blindados, e escolta arma-
da para transporte de produtos e
insumos. É a falência das políti-
cas públicas de segurança urba-
na, com prejuízos para os cida-
dãos e para o sistema público de
saúde, destino das vítimas feridas
nas ações criminosas, responsáveis
por ceifar 45.000 vidas por ano.

Este tema, portanto, deveria
estar entre as prioridades do go-
verno, assim como a educação. O
Brasil continua a amargar a 62ª
posição no ranking de competitivi-
dade entre estudantes de 67 países
analisados nesse levantamento re-
alizado pelo Programa das Nações
Unidas para o Desenvolvimento

(PNUD). Um bom caminho para
mudar essa situação seria investir
em escolas com ensino integral. De
acordo com pesquisa revelada no
jornal Folha de S. Paulo (06/05/
2024), estudantes de escolas públi-
cas de São Paulo com ensino em
tempo integral tiveram ganho de
35% no aprendizado de matemá-
tica e de 26% em língua portugue-
sa. Há também o exemplo da Co-
reia do Sul, país que registrou au-
mento de produtividade de US$
17.600/per capita/ ano por cada
ano adicional de escolaridade.

É de se lamentar que a ver-
dadeira prioridade do governo
brasileiro seja o aumento da ar-
recadação tributária, em detri-
mento de tantas outras ações
mais prementes para melhorar a
vida da população. O cidadão tam-
bém não vê o governo dar o exem-
plo cortando despesas primárias,
reduzindo privilégios e combaten-
do efetivamente a corrupção.

Há graves distorções recla-
mando correção imediata. Uma
delas reflete diretamente na quali-
dade de vida da população. O Bra-
sil, embora seja a 9ª economia do
mundo, com PIB de US$ 2.173 bi-
lhões, ocupa apenas a 62ª posição
no PIB per capita/ano, que é de US$
10.541 por ano, bem menor que o
do Uruguai (US$ 15.471/ano), do
Chile (US$ 15.158/ano), atrás tam-
bém da China (US$ 12.621/ano)
e muito longe, por exemplo, da
Coréia do Sul (US$ 35.569/ano)
e de Israel (US$ 35.569/ano).

Internamente, as desigualda-
des regionais também são gritan-
tes. A renda média mensal dos
moradores da Região Norte é de
apenas R$ 1.158,00 e, na Região
Nordeste, é de R$ 1.168,00. Res-
pectivamente, 36% e 31% menores
que renda média nacional mensal.

Falta transparência e so-
bram narrativas. A população
não tem a verdade e merece que
seja eleita uma pauta prioritária
voltada às principais necessida-
des do povo e do país, definida em
plano de governo escrito que per-
mita a qualquer cidade acompa-
nhar o cumprimento das metas.

É sempre bom lembrar a lição
do filósofo e escritor norte-ameri-
cano Henry David Thoreau (1817/
1862): “Jamais haverá um estado
livre e esclarecido até que este ve-
nha a reconhecer o indivíduo
como um poder mais alto e inde-
pendente, do qual deriva todo seu
próprio poder e autoridade, e o
trate de maneira adequada”.

———
Samuel Hanan, enge-
nheiro com especializa-
ção nas áreas de macroe-
conomia, administração
de empresas e finanças,
empresário, foi vice-go-
vernador do Amazonas
(1999-2002). Autor dos
livros Brasil, um país à
deriva e Caminhos para
um país sem rumo.



A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 9 de outubro de 2024A4

AAAAAGRADECIMENTOGRADECIMENTOGRADECIMENTOGRADECIMENTOGRADECIMENTO

Vereadores comentam resultado
das eleições municipais 2024
Parlamentares destacaram resultado do pleito para o Legislativo, realizado no domingo (6)
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Vinte e quatro vias receberam
serviços de tapa-buraco

Va Pensiero
sua própria Utopia
Divina. Assim como
em todos os clássicos,
não há spoiler aqui. A
beleza se sustenta em
como aquela obra é
contada, cantada e re-
contada. Todo mundo
sabe, ou pode saber, de
Romeu e Julieta, de
Dom Casmurro ou de
O Guarani, por exem-

plo. Eles jamais perderão a graça.

Na verdade, sempre tenho
medo de que a mediocridade ven-
ça e nosso pensamento seja reduzi-
do aos fragmentos cortados das
redes sociais. Se isso acontecer, es-
taremos perdidos e os pilares que
sustentam nossa cultura serão
destroçados. Perderão a graça!
Mas isso é outra história...

Voltando... O Povo tem posi-
ção central. A voz popular parece
até guiar os passos das persona-
gens. Aliás, toda a vez que ouço o
coro popular, já liberto, cantando
Va pensiero sull´ali dorate..., que
coisa arrepiante! É a Utopia, sob
forma de Jerusalém e Sião, de um
novo mundo com que se sonha, e
que será construído. Pedra a pe-
dra, palavra a palavra, som a som.

PESSOA A PESSOA!
Fica a pergunta: será que

não conhecemos Deus pelo cân-
tico popular? Pela poesia do povo?
Pensamentos que são música e
mostram os caminhos da Liber-
dade, da Inclusão e da Justiça...

Todos... Juntos!
———
André Naves, defensor
público federal, espe-
cialista em Direitos
Humanos, Inclusão So-
cial e Economia Políti-
ca, escritor e professor

André Naves

Domingo, 6 de
o u t u b r o  d e
2024. Agora,

8:30. Já votei. Meus
grandes amores: Ana
Rosa, Democracia e
Ópera. Algumas coisas
fora do comum têm
acontecido aqui em São
Paulo. Tenho valores
extremamente sólidos. Quem me
conhece, sabe bem que eu acredi-
to nos valores da família, do tra-
balho, da disciplina, mas, acima
de tudo, na Alteridade e na Espe-
rança. Para mim, a Utopia é a Luz
no horizonte que, ainda que nun-
ca chegue totalmente, inspira nos-
sos passos. Nós, indivíduos, deve-
mos ter o direito de sonhar, de
acreditar no amanhã, de nos tor-
narmos o melhor de nós mesmos.

Mentira, malandragem, mar-
ginalidade e maledicência... essas
barbaridades não são, nem nun-
ca poderão ser, admitidas. No dia
em que isso acontecer, os princípi-
os que fundam o templo de nossa
civilização serão conspurcados e
reduzidos a pó! Nosso pensamen-
to, que voa com suas asas doura-
das, ficará aprisionado nas mas-
morras da indignidade e do medo.
E o preconceito, dejeto marginal,
impede o florescimento social!

No sábado, 05 de outubro,
Ana Rosa e eu estivemos no The-
atro Municipal de São Paulo. Fui
assistir à ópera Nabucco, de Giu-
seppe Verdi. É a minha ópera fa-
vorita, e por um motivo extrema-
mente interessante e ímpar: nela,
o coro, a voz do Povo, é a "perso-
nagem" mais importante.

A história narrada é conhe-
cida: o rei assírio Nabucodono-
sor invade Jerusalém, profana
o Templo, leva os hebreus para
o cativeiro babilônico, mas ter-
mina por se ajoelhar ante o Al-
tar do Altíssimo e libertar os
judeus para a reconstrução de

A voz popularA voz popularA voz popularA voz popularA voz popular
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Dificilmente se encontrará
 nas disputas das últimas
décadas - tanto em São

Paulo quanto nas demais locali-
dades - eleições tão apertadas
quanto foi o primeiro turno para a
Prefeitura paulista nesse domin-
go (06/10). O prefeito Ricardo
Nunes (MDB) recebeu 29,48% dos
votos válidos, o desafiante Gui-
lherme Boulos (PSOL) 29,07% e o
inquieto influenciador digital Pa-
blo Marçal (PRTB) obteve, 28,14%.

Os dois primeiros farão o se-
gundo turno no próximo dia 27,
trazendo para a nossa metrópo-
le a voraz polarização direita/es-
querda entre Jair Bolsonaro e
Lula da Silva. O ex e o atual pre-
sidente deverão aqui descer de
mala e cuia com o propósito de
fazer pelos seus aliados aquilo
que não conseguiram no embate
inicial. Poderá ser, até uma pré-
via da luta prevista para 2026,
onde Lula pretende concorrer ao
quarto mandato presidencial e
Bolsonaro tudo fará para revo-
gar sua inelegibilidade decretada
pelo Tribunal Superior Eleitoral
(TSE) e também disputar o posto.

A grande novidade - é preciso
reconhecer - não reside nos dois
finalistas. Mesmo não tendo che-
gado ao objetivo, Pablo Marçal ino-
vou, apresentando meios eficazes
de fazer campanha pelas redes so-
ciais, seu principal trunfo. Mesmo
não arrebatando o mandato de
prefeito da maior cidade de Amé-
rica Latina, poderá fazer uma boa
renda ministrando, a futuros
candidatos, cursos ou instruções
sobre como atrair o eleitorado
através da internet e de seus apli-
cativos. Afinal, já deu mostras
de que isso é possível. Evidente
que, por razões óbvias, deverá evi-
tar provocações e outras atitudes
que conduza m à indisposição
com adversários e principalmen-
te com as autoridades e as leis.

Marçal viveu duas aventuras
políticas antes de surgir candida-
to à Prefeitura de São Paulo. Em
2022, candidatou-se à Presidên-
cia da República pelo PROS, onde
foi preterido pela direção do parti-
do que optou por apoiar Lula. Em
represália, trabalhou por Jair Bol-
sonaro e, ainda, lançou-se candi-
dato a deputado federal pela ban-
cada de São Paulo, obteve 243 mil
votos, mas não se elegeu porque

teve a postulação impugnada por
liminar do então ministro Ricar-
do Lewandowiski, do TSE.

Os feitos eleitorais de Marçal
- 243 mil votos para deputado fe-
deral e 28,14% dos votos de pri-
meiro turno para prefeito de São
Paulo - gostem ou não seus con-
correntes e desafetos, constituem
importante patrimônio para a ala-
vancagem da candidatura a pre-
sidente da República que já decla-
rou ser sua meta futura. Prepa-
rem-se todos para novas emoções.

O ocorrido em São Paulo é
mais do que três concorrentes che-
garem a quase 30% dos votos. Pa-
blo Marsal e Guilherme Boulos
demonstraram à classe política
quem bem estruturado, o candi-
dato não precisa de partido e nem
de horário eleitoral gratuito para
atrair o eleitorado. É um flagran-
te quebra de paradigma eleitoral
que, sem qualquer dúvida, poderá
provocar, nas eleições de2026 e
posteriores, a grande revoada dos

políticos autônomos e a falência
da estrutura partidária que até
agora foi a dona de todo o proces-
so. Com esses dois exemplos, onde
o partido serviu apenas de cartó-
rio para o registro das candidatu-
ras e o que influenciou verdadei-
ramente foi a movimentação e as
ações dos candidatos, há a possi-
bilidade (ou até risco) de, nas pró-
ximas eleições, surgirem dezenas
(talvez até centenas) de candida-
tos autônomos, que se valerão ex-
clusivamente do próprio prestígio.

Dessa forma, veremos pos-
tulantes aos governos estaduais,
Senado, Câmara, Assembleia e,
possivelmente, até à presidência
da República.  Seria o novo tem-
po surgindo imbatível na políti-
ca nacional? A valorização do
candidato e a degringola dos
partidos? Quem viver verá a
grande e provável avalanche po-
lítica, ideológica e social...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigente
da Associação de Assis-
tência Social dos Polici-
ais Militares de São
Paulo); e-mail: tenente
dirceu@terra.com.br

Parlamentares comentaram o
resultado das eleições municipais,
durante a 59ª Reunião Ordinária,
realizada nesta segunda-feira (7).
Por solicitação do vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), o presidente
Wagner Oliveira, o Wagnão (PSD),
fez a leitura dos nomes que compo-
rão as 23 cadeiras no Legislativo
Municipal a partir de 2025. “Que-
ro, de antemão, parabenizar os elei-
tos que disputaram esse pleito elei-
toral. Uma democracia muito bem
comandada na cidade de Piracica-
ba”, declarou ele, que citou ainda o
segundo turno para a escolha do
representante para o Executivo.

Primeira a se pronunciar e re-
eleita para o segundo mandato, a
vereadora Alessandra Bellucci
(Avante) disse que os 3.200 votos
“foram pelos animais”. “É com
muita satisfação que tenho orgu-
lho de dizer que os animais têm voz
aqui dentro, como nunca tiveram.
E vão continuar a ter, se depender
do meu trabalho, do meu esforço e
da minha dedicação”, reforçou.

No terceiro mandato e presi-
dente da Câmara nos biênios 2019
a 2020 e 2021 a 2022, Gilmar Rot-
ta (PDT) agradeceu pelos 2.674
votos. “Não perdi a eleição, eu ga-
nhei a eleição. Fui o sétimo verea-
dor mais votado da cidade, mas,
infelizmente, devido à conta do co-
eficiente eleitoral, o partido não con-
seguiu pegar uma cadeira. Saio des-
sa Câmara em 31 de dezembro com
a cabeça erguida, com o meu dever
de vereador cumprido”, disse.

Laércio Trevisan Jr (PL),
também reconduzido à Câmara
com 2.163 votos, também se pro-
nunciou. “Gostaria de agradecer
a população piracicabana, que de-
positou mais uma vez a confiança
em minha pessoa, possibilitando
ser reeleito para o quinto manda-
to. Dizer aqui da felicidade aos
que foram reeleitos e os não elei-
tos, fica o meu abraço fraterno.”

Gustavo Pompeo (Avante)
relembrou a votação obtida na
eleição de 2020. “Fui eleito com
1.055 votos na eleição passada, o
mais jovem, com 26 anos; muitas
pessoas desacreditavam no tra-
balho que iria fazer ou então me-
nosprezava a minha capacidade
e a minha idade. Nessa eleição fui
eleito com 2.780 votos. Isso foi
uma resposta da população, em
cima do trabalho que venho fa-
zendo. Principalmente na ques-
tão da saúde mental, do combate
à dependência química e na pre-
venção de acidentes de trânsito.”

Rai de Ameida (PT), reeleita
para seu quarto mandato com
2.642 votos, destacou o processo
democrático das eleições. “Que pos-
samos construir um mandato na
legislatura 2025 a 2028 que pense
na cidade, nas pessoas e na evolu-
ção do ser humano. E que tenha-

mos esse compromisso, aqui. Que-
ro agradecer a cada uma dessas
pessoas que estiveram conosco nes-
ta jornada, apoiar aquelas que de-
ram voto de confiança e me colo-
car à disposição de toda a popula-
ção piracicabana, para que nós pen-
semos em uma cidade justa, com
direitos iguais e de oportunidades.”

Fabrício Polezi (PL) agradeceu
os piracicabanos pela reeleição para
o segundo mandato. Ele obteve
1.717 votos. “Obrigado, de todo o
meu coração pelo reconhecimento
do meu trabalho, por estar aqui e
continuar defendendo as nossas
famílias, as nossas bandeiras, as
causas que a gente acredita. Obri-
gado também pelo PL ter feito a
maior bancada da Câmara, de cin-
co vereadores. Creio que piamen-
te, com essa nova bancada, cada
vez mais a Câmara estará resguar-
dada com os nossos valores, prin-
cipalmente nossas crianças.”

Reconduzido para o oitavo
mandato na Câmara, com 4.683
votos, Ary Pedroso Jr. (PL) agra-
deceu ao seu partido político pela
estrutura fornecida. “Quero agra-
decer a todas as pessoas que confi-
aram em mim, como vereador e
como médico, no meu trabalho, por
terem me dado mais esse manda-
to. Aos meus amigos, meus pacien-
tes, meus irmãos, minha família.
Todos os que conseguiram me dar
mais um mandato, desta vez como
vereador mais votado da cidade.”

Acácio Godoy (Avante) co-
mentou os 2.553 votos obtidos.
“Pelo quociente eleitoral, não con-
seguimos alcançar uma cadeira
nesta Casa. Sentimos que nosso tra-
balho foi amplamente reconhecido.
Mais do que dobramos a votação
anterior. Parabenizo a todos os co-
legas reeleitos, merecedores. Dese-
jo aos novos vereadores eleitos um
mandato realmente voltado para a
população de Piracicaba: produti-
vo, humanizado e que possa con-

duzir nossa cidade, que precisa de
mãos firmes. A urna é soberana.”

Reeleita com 2.551 votos para
o segundo mandato, Silva Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, fez menção aos colegas
reeleitos e não eleitos. “Agradecer
os votos depositados a nós pelos
eleitores”, declarou ela, que, na se-
quência, exibiu um vídeo em que
aparece ao lado dos integrantes de
seu mandato, Pablo Carajol Delva-
ge e Jhoão Scarpa. “Obrigado a to-
dos que depositaram os votos no
mandato coletivo do Partido Ver-
de, em um momento em que a natu-
reza e as mudanças climáticas ape-
lam para mandatos que pensam na
questão ambiental. Precisamos, de
fato, termos mãos firmes para con-
duzir a cidade de uma maneira cada
vez melhor, boa para todos e todas.”

Reconduzido para o segun-
do mandato, Thiago Ribeiro
(PRD) comentou o crescimento
na votação. “De 2020 para cá saí
de 1234 votos para 2.111 votos,
reeleito na maior festa democrá-
tica do nosso país. Então, é bom
dizer que o nosso mandato segue
à disposição de nossa cidade”,
declarou ele, que também citou o
empenho de sua assessoria, além de
mencionar os eleitos e não eleitos.

Cássio Luiz Barbosa, o Cássio
Fala Pira (PL), que irá para a sua
segunda legislatura com 4.676 vo-
tos, agradeceu à assessoria e à
equipe que trabalhou na campa-
nha. Ele fez menção aos colegas
que não conquistaram a reeleição
e também ao vereador Ary Pedro-
so. “Quero agradecer meu público,
as pessoas que confiam em meu
trabalho. A gente não tem inimi-
gos políticos, tem pessoas com seus
ideais e objetivos. Que a gente faça
um ótimo trabalho por Piracicaba
e que o próximo Executivo venha
nessa Casa discutir sobre os inte-
resses públicos dessa cidade”.

Valdir Vieira Marques, o Pa-

raná (PSD), reeleito para o ter-
ceiro mandato com 2.041 votos,
comentou os demais pleitos que
concorreu. “Agradeço a cada
pessoa que votou em mim e nos
amigos e companheiros desta
Câmara. Deixo um abraço aos
que não conseguiram se reeleger,
mas que fizeram um lindo traba-
lho. Que Deus abençoe a cada um
e prosseguiremos atendendo a
população de nossa cidade.”

Rumo ao sexto mandato e re-
eleito com 4.555 votos, André Ban-
deira (PSDB) agradeceu aos pira-
cicabanos e disse que se saiu como
o mais votado de seu partido.
“Acreditamos ser o fruto do reco-
nhecimento do nosso trabalho,
principalmente da busca por uma
Piracicaba cada vez mais inclusi-
va, na busca pela empregabilidade
no município. Não sou um verea-
dor apenas daqueles que me elege-
ram, mas de toda a cidade.”

Reeleito para o quarto man-
dato com 2.817 votos, Pedro Ka-
wai (PSDB) agradeceu a Deus e à
sua família, além da equipe de man-
dato. “Foi a minha maior votação
e estou indo para o quarto manda-
to. É sinal que o trabalho foi reco-
nhecido pela nossa cidade. Com
certeza, estaremos trabalhando e
muito”, disse ele, que citou ainda a
eleição dos demais colegas de par-
tido. “A gente sabe a importância
que é ter uma Câmara forte, como
a nossa, no próximo ano.”

Paulo Camolesi (PSB) citou os
1.368 votos. “Quero agradecer a
Deus pelo dom da vida. O vestibu-
lar mais difícil de se passar é se ele-
ger vereador. Cumprimento aos
que foram reeleitos e aos eleitos
também. A gente está aqui repre-
sentando a comunidade de Piraci-
caba e esse povo precisa muito da
Câmara. Não deu, paciência. A gen-
te sabe como é a política, é um jogo.
A vida continua”, declarou, ao men-
cionar o empenho de sua equipe.

Rubens Cardia

Durante a reunião ordinária foi lido o nome dos 23 vereadores
que farão parte do Legislativo Municipal a partir de 2025

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 01
e 06/10, em 24 vias do municí-
pio, entre avenidas, ruas, traves-
sas e rodovias. Ao todo, as equi-
pes percorreram 11 bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes verifi-
cam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa

Divulgação

Entre os dias 1o a 6 de Outubro, 11 bairros foram atendidos

asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias aten-
didas: Água Branca: rua João
Faustino e rua Santa Catarina; Ale-
mães: avenida Independência;
Centro: rua Alferes José Caetano,
rua Luiz de Queiroz, rua Saldanha
Marinho, rua São José, rua Treze
de Maio e avenida José Micheletti;
Cidade Alta: rua Voluntários de
Piracicaba; Monte Alegre: avenida
Comendador Pedro Morganti;
Monte Líbano: rua Frederico Fer-
raz Orsi; Nova América: rua Cata-
rina Schimidt e rua Padre João;
Nova Piracicaba: rua das Verbe-
nas; Vale do Sol: avenida Antonio
Carlos da Rocha Conceição; Vila
Monteiro: avenida Prof. Alberto
Vollet Sachs, rua David Antunes,
rua Guilherme de Almeida e rua
Prof. José Benedito de Camargo; e
Vila Rezende: rua Gioconda Fio-
rin Oriani, avenida Rui Barbosa,
avenida Armando Cesase Dedini
e avenida Barão de Serra Negra.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Vereador quer saber da Prefeitura
se há reclamações contra empresa

Autor do requerimento 1.047/
2024, aprovado na reunião ordiná-
ria desta segunda-feira (7), o verea-
dor Acácio Godoy (Avante) quer
saber da Prefeitura se existem re-
clamações registradas no telefone
156 contra a empresa ArcelorMittal
referentes a possíveis barulhos e
emissão de poluentes. Em caso de
resposta positiva, o parlamentar
pergunta quantas são as queixas,

quando foram feitas e quais foram
as ações tomadas em relação a elas.

Acácio Godoy indaga se há
algum Termo de Ajustamento de
Conduta entre a empresa e a Pre-
feitura sobre a emissão de ruí-
dos e o controle da emissão de
poluentes, se tal termo ainda está
em vigor, qual o órgão fiscaliza-
dor nesse caso e quando foi rea-
lizada a última fiscalização.
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Barjas deixa claro que não quer
apoio de Luciano nem de Brito
Em entrevista à TV Câmara, domingo (6), o ex-prefeito e candidato
do PSDB disse que sempre escolheu ser Executivo e não Legislativo

CCCCCONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOSONDOMÍNIOS

Sétima edição de feira
destaca qualidade de vida

Divulgação

Ex-prefeito Barjas Negri é candidato a prefeito

Numa referência direta aos
deputados estaduais que fo-
ram candidatos a prefeito de
Piracicaba, o candidato tuca-
no Barjas Negri falou à TV Câ-
mara de Piracicaba, domingo
(6), logo após a apuração e asse-
gurou que sua opção foi pelo
Executivo e não pelo Legislativo.

“Primeiro lugar, queria agra-
decer a oportunidade de estar aqui
com vocês, terminou há pouco mi-
nuto atrás, a população de Piraci-
caba decidiu por nos dar 73 mil
votos e nos colocar em primeiro
lugar, numa eleição em que dispu-
taram oito candidatos, e veja que
são oito candidatos qualificados,
nós tivemos a estrutura de três
deputados, e estrutura do prefeito
da cidade de Piracicaba, e mesmo
enfrentando essa estrutura a po-
pulação entendeu que a nossa pro-
posta é a melhor e nos colocou em
primeiro lugar no segundo turno
da cidade de Piracicaba”, disse.

Barjas também citou que “as
desvantagens no primeiro turno
com pequeno tempo eleitoral, pe-
queno tempo de rádio, um nú-
mero muito reduzido de vereado-
res, isso se iguala no segundo tur-
no e nós vamos ter o mesmo tem-
po de rádio e televisão do nosso
adversário, e vamos poder apre-
sentar à pop de Pira o nosso pla-
no com um pouco mais detalhe”.

MEIO A MEIO — E disse,
ainda, que “tive um tempo de rá-
dio e televisão muito pequeno e, no
segundo turno, é meio a meio e
vamos ter mais tempo para apre-
sentar as nossas propostas que vão
resolver problemas que afligem a
cidade de Piracicaba, como a ques-
tão da saúde, com a falta de médi-
cos, grande fila para fazer exames,
internações, e com esse problema
que não deveria ter que é a falta de
problema da falta de água, por ino-
perância do Semae nos últimos três
ou quatro anos”, criticando o atu-
al prefeito Luciano Almeida (PP).

Para Barjas, “no segundo tur-
no, a população tem a oportunida-

de maior de conhecer com mais
detalhes os candidatos, qual é o
candidato que propõe executar al-
guma coisa e qual é o candidato
que propõe enrolar a cidade de Pi-
racicaba”.  “O segundo turno per-
mite mostrar as diferenças entre
os candidatos que a cidade tem. Eu
já disputei eleição em primeiro tur-
no e disputei eleição em segundo
turno. Eu acho que no segundo
turno dá mais liberdade para que
a população possa ver quem tem
mais experiência, quem tem pro-
posta, quem tem mais passado,
quem tem mais compromisso com
a cidade de Piracicaba”, disse.

APOIO — “A conjuntura para
o segundo turno, nenhum candi-
dato rejeita apoio. Mas eu rejeito
apoio do Luciano Almeida (PP), eu
rejeito apoio do Edvaldo Brito
(Avante), com esses dois não que-
ro conversa, um é que prestou um
desserviço na campanha e o outro
que vai ser considerado o pior pre-
feito de Piracicaba. Meu trabalho é
para corrigir os erros e mazelas da
sua administração”, afirmou.

CAMPANHA — “A campa-
nha começa amanhã (7). Mas o
primeiro dia é de planejamento,
de conversa, de avaliação, con-
versar com alguns, com vereado-
res, com candidatos que foram
derrotados. Sempre algum can-
didato que perde a eleição tem
algum constrangimento porque,
afinal de contas, perde a eleição
porque no primeiro turno teve
embate bastante duro, eu conver-
sarei com todos aqueles que querem
o bem da cidade de Piracicaba”,
informou o candidato tucano.

Também disse que “conversa-
rei com todos aqueles que têm com-
promisso com a qualidade de vida
da população de Piracicaba e prin-
cipalmente compromisso com a
população de baixa renda, com ex-
ceção de dois candidatos porque
eles não têm contribuição nenhu-
ma para dar à cidade de Piracica-
ba, eu conversarei com os demais”.

PERSONALIDADES —

“Para não ser injusto, Piracicaba
teve personalidades extremamen-
te importantes que deram contri-
buição muito mais do que eu. O de-
putado Thame foi prefeito e várias
vezes deputado, ele teve participa-
ção em várias eleições na cidade de
Piracicaba, majoritárias e propor-
cionais, eles tiveram papel mais
importante do que eu: o João Herr-
mann Neto que foi prefeito e de-
putado também; o Adilson Maluf
foi prefeito e deputado, e o próprio
José Machado (PT) foi deputado
estadual e deputado federal e pre-
feito de Piracicaba”, comentou.

“A diferença — analisa —, en-
tre eles e mim, é que sempre optei
pelo Executivo. Eu não faço a pa-
lhaçada de um deputado estadual
que quer ser deputado e depois
quer ser prefeito. Eu, na última elei-
ção, eu tive a oportunidade de ser
candidato deputado federal. O
meu partido falava assim: saia de-
putado, você se elege e, depois, se
você quiser, você se candidata a
prefeito, você sai. Eu falei: não vou
fazer isso, porque não é um papel
de um político correto”, afirmou.

“Quem é Legislativo tem que
cumprir o mandato legislativo,

quem é Executivo tem que cum-
prir o mandato de Executivo. Essa
é a diferença. Todos os demais fo-
ram prefeito e depois deputado, ou
deputado depois prefeito”, comen-
tou, durante a entrevista coorde-
nada pelo jornalista Erich Vallim
Vicente, da TV Câmara de Piraci-
caba, que fez ampla cobertura
após as eleições de domingo.

HELINHO ZANATTA —
“Agora — afirma Barjas, numa
referência direta ao deputado He-
linho Zanatta (PSD) —, tem gen-
te que é deputado e quer ser pre-
feito. Não é problema uma pes-
soa que foi deputado queira ser
prefeito da cidade de Piracicaba.
O problema é abandonar o man-
dato no meio do caminho, des-
cumprindo todos os compromis-
sos da campanha eleitoral”.

E concluiu: “O segundo turno
vai me dar oportunidade de discu-
tir isso, eu sei o programa de depu-
tado estadual de todos os deputa-
dos da cidade de Piracicaba, de cor
e salteado, porque eu participei do
debate inteiramente, e nós vamos
discutir isso com a sociedade de
Piracicaba, quem está mentindo e
quem vai trabalhar pela cidade”.

A sétima edição da Feira dos
Condomínios e do Bem Viver vol-
ta ao Espaço Beira Rio, em Pira-
cicaba, nesta quarta-feira, 9, das
10 às 21 horas, com a proposta de
apresentar um mix de produtos e
serviços direcionados à qualida-
de de vida e ao público que pro-
cura soluções e novidades para
morar e viver com conforto, bem-
estar e segurança. O evento é
aberto ao público e gratuito.

A feira tem o objetivo de reu-
nir empresas que prestam servi-
ços e vendem produtos importan-
tes para o bom funcionamento
dos condomínios residenciais e
comerciais, e para quem busca
soluções e novas tecnologias que
aprimorem a qualidade de vida.
“Chegar à sétima edição do mai-
or evento para condomínios de
Piracicaba e região é a prova de
que este é um projeto vencedor
por entregar ao mercado uma
oportunidade única de aproxima-
ção entre empresas, tomadores de
decisões dos condomínios e consu-
midores que buscam estar sintoni-
zados com as tendências e as novi-
dades do morar bem”, afirma o
publicitário Bruno Chamochumbi.

Cristiane Sanches e Bruno Chamochumbi realizam a feira desde 2016

Divulgação

Para Cristiane Sanches, reu-
nir empresas e pessoas do setor
condominial e da qualidade de vida
é um exercício de energia para o atual
momento dos negócios. “Depois de
seis edições muito bem-sucedidas,
queremos ampliar o alcance das
empresas expositoras, promovendo
um contato direto entre elas e as
outras expositoras, os síndicos,
moradores e membros de conse-
lho, além de empresários do setor
e público final”, diz a jornalista.

Com mais de 40 estandes, a
7ª Feira dos Condomínios e do Bem
Viver tem espaço destinado a pa-
lestras e talk shows. “Entre as no-
vidades estão os espaços temáticos,
a criação de cenários e espaços ins-
tagramáveis para uma melhor ex-
periência dos visitantes, além da
transmissão ao vivo da programa-
ção da rádio Jovem Pan News Pi-
racicaba 99,5 FM, direto do recin-
to da feira”, conta Chamochumbi.

O evento é realizado em par-
ceria pelo publicitário Bruno Cha-
mochumbi, diretor do MBM Escri-
tório de Ideias, e pela jornalista
Cristiane Sanches, com apoio da
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba) e Sebrae-SP.
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Festa das Crianças recebe
mais de mil pessoas

Aconteceu no último dia 29, a
Festa das Crianças do bairro Boa
Esperança. O evento, que já se tor-
nou tradição, teve a iniciativa da
ex-vereadora de Piracicaba Mada-
lena Leite há mais de 10 anos. Ma-
dalena foi assassinada em abril de
2021, o que chocou a cidade e os
moradores da comunidade. Deste
modo, um grupo de pessoas se reu-

niram e decidiram dar continuida-
de a Festa das Crianças. Hoje a
comissão é formada por nove
membros que organizam suas res-
ponsabilidades direcionadas para
a projeção e execução das ativida-
des. Neste ano a festa recebeu cer-
ca de 1.370 pessoas que aproveita-
ram as atrações e alimentação ofe-
recida ao público gratuitamente.

Festa das Crianças foi criada por Madalena há mais de 10 anos

Divulgação
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Rota Cervejeira terá passeio no feriado
Dentre os dois próximos des-

tinos da Rota Cervejeira de Pira-
cicaba, que serão visitados a bor-
do de uma van, no próximo sá-
bado, feriado de 12 de outubro,
uma delas é a recém-inaugurada
cervejaria Ampere. A outra expe-
riência cervejeira será na Cevada
Pura, mais antiga cervejaria pi-
racicabana e que acabou de com-
pletar 23 anos em setembro.

“O tour é uma experiência
pelas cervejarias artesanais de Pi-
racicaba, ou de alguma cidade da
região, e sempre visitamos pelo
menos duas fábricas de cerveja.
Tentamos diversificar os destinos
a serem percorridos para ofere-
cer uma opção diferente, mas
também aceitamos sugestões do
público participante, que pode in-
dicar algum novo local”, afirmou
Marcelo Basso, organizador da
Rota Cervejeira de Piracicaba.

Desde que foi criada em de-
zembro de 2023, a Rota Cervejei-

O tour é uma experiência pelas cervejarias artesanais de Piracicaba

Divulgação

ra de Piracicaba recebeu quase
500 passageiros para fazer o pas-
seio, que já fez uma edição inter-
municipal, quando foi para São
Pedro e Brotas, conhecer as cer-
vejarias dessas duas cidades.

BREWPUB -  Recente-
mente inaugurada, a Ampere
fica no bairro Água Branca,
onde produz suas cervejas e as
comercializa no mesmo local.
Isso é o que caracteriza uma
brewpub, a cervejaria onde se
vende e consume a própria cer-
veja de produção artesanal.

CEVADA PURA - Funda-
da em 2001, sendo a mais anti-
ga e tradicional cervejaria de Pi-
racicaba, e uma das primeiras do
segmento artesanal do Brasil, a
Cevada Pura completou 23 anos
no último dia 19 de setembro.

O passeio tem três horas de
duração e o embarque é feito em
um dos bolsões de estacionamento
da Rua do Porto, em frente ao Ca-

sarão do Turismo, às 10 horas. O
desembarque para retorno aconte-
ce no mesmo local. Os ingressos
podem ser adquiridos no Insta-
gram @rota.cervejeira.piracicaba.

O apoio é do Arranjo Produ-

tivo Local de Máquinas Equipa-
mentos e Serviços Industriais para
Cervejarias (APLCerva), do Simes-
pi, e da Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico, Tra-
balho e Turismo de Piracicaba.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Plenário delibera 10 proposituras durante a 59ª Reunião Ordinária
As nove proposituras da Pau-

ta da Ordem do Dia da 59ª Reu-
nião Ordinária foram aprovadas
pelos parlamentares nesta segun-
da-feira (7), no Plenário Francisco
Antonio Coelho. Em regime de ur-
gência, os vereadores votaram o
requerimento 1.050/2024, de au-
toria da Comissão de Finanças e
Orçamento, para a realização no dia
23, às 19h, da audiência pública de
demonstração e avaliação das even-
tuais emendas, subemendas e men-
sagens modificativas aos projetos
de lei 223, 224 e 225/2024, que tra-
tam das alterações no Plano Plu-
rianual (PPA) 2022-2025, na Lei

de Diretrizes Orçamentárias
(LDO) 2025 e a íntegra da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) 2025.

Os vereadores votaram, em
discussão única, as moções de
aplausos 187 e 188/2024, que ho-
menageia, respectivamente, a jo-
vem escritora piracicabana Isabella
Guarnieri Gregorio pelo lançamen-
to do livro “Ermitões Bucólicos”, e a
juíza, escritora e musicista Eliete de
Fátima Guarnieri pelo lançamento
do livro “Minuetos em Versos”.

Ainda em discussão única,
foi aprovado o requerimento
1047/2024, com pedido de infor-
mações ao Executivo sobre a emis-

são de ruído e poluentes de uma
empresa instalada no município.

Já os projetos de lei 175 e 182/
2024 foram aprovados em primeira
discussão. O primeiro denomina via
pública do Loteamento Parque dos
Laranjais, no bairro Dona Antônia;
enquanto o segundo institui o pro-
grama “Cuidando de Quem Cui-
da”, com vistas a promover ações
de orientação e atenção às mães e
famílias atípicas em Piracicaba e
estabelece a “Semana da Mater-
nidade e Paternidade Atípica”.

Em segunda discussão, os
vereadores votaram os projetos
de lei 172 e 218/2024, de deno-

minações de espaços públicos,
além do projeto de lei comple-
mentar 10/2024, que assegura o
direito de acompanhante para
pessoa submetida a procedimen-
to de sedação; e do projeto de lei
133/2023, que dispõe sobre o am-
paro psicológico para mães, pais
ou tutores de pessoas com TEA
(Transtorno do Espectro Autista).

A votação dos itens da 59ª
Reunião Ordinária foi transmi-
tida ao vivo pela TV Câmara. Em
atendimento às regras do perío-
do eleitoral, até o fim das elei-
ções haverá transmissão apenas
da Ordem do Dia das sessões.
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Região tem seis cadeias produtivas
locais em programa estadual
As CPLs são concentrações geográficas de micro, pequenas e médias empresas de um mesmo setor
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Rodolfo Capler Lança novo
livro em Piracicaba, amanhã

Na quinta (10), o piracicaba-
no Rodolfo Capler, teólogo e pes-
quisador do Laboratório de Políti-
ca, Comportamento e Mídia da
PUC-SP (Labô), dará um passo
importante na sua carreira de es-
critor com o lançamento de seu
quarto livro, “Conectados - lideran-
do a nova geração na Era digital”,
pela Fonte Editorial. O evento ocor-
rerá às 19h45, no espaço de con-
venções da Igreja Alternativa, na
Rua São José, 1611, Centro de Pira-
cicaba/SP, onde Capler estará pre-
sente para uma sessão de autógra-
fos e vendas de livros. Com uma
proposta inovadora, o livro abor-
da o novo padrão de liderança exi-
gido em um mundo cada vez mais

Divulgação

Lançamento da obra em São Paulo, durante a Bienal

permeado por tecnologias e cone-
xões digitais. “Conectados” é uma
reflexão profunda sobre como os
líderes podem se adaptar e guiar a
nova geração em um contexto de
mudanças rápidas e constantes.
Rodolfo Capler convida todos os
piracicabanos e amantes da lite-
ratura para essa noite especial,
onde terá a oportunidade de in-
teragir com seus leitores e com-
partilhar insights sobre sua obra.

EXPERIÊNCIAS – O even-
to, além de ser uma celebração
do lançamento do livro, prome-
te ser um espaço para diálogo e
troca de experiências sobre os
desafios e oportunidades que a
era digital nos apresenta.
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Teatro do Engenho recebe o 2º
Encontro Penezzi Choro Camp

Divulgação

O músico Alessandro Penezzi durante apresentação

O Teatro Erotides de Campos,
no Engenho Central, recebe hoje,
9, às 20 horas, o 2º Encontro Pe-
nezzi Choro Camp – Festival de
Choro. O espetáculo será uma cele-
bração da tradição do choro, com
interpretações de clássicos e compo-
sições originais. Os ingressos podem
ser retirados uma hora antes do
espetáculo, na bilheteria do Teatro
do Engenho. A entrada é gratuita.

No Penezzi Choro Camp,
Alessandro Penezzi, renomado
violonista piracicabano e ideali-
zador do Camp, se une ao virtuo-
so violonista Zé Barbeiro, ao cla-
rinetista e saxofonista Alexandre
Ribeiro, à percussionista Roberta
Valente e ao multi-instrumentis-
ta Milton Mori para criar uma
experiência musical única.

A segunda edição presta ho-
menagem aos mestres do choro: o
violonista, compositor e professor

piracicabano Sergio Belluco e o pia-
nista, compositor, arranjador e
maestro Laércio de Freitas, o Tio.

O festival foi inspirado em acam-
pamentos de choro e samba nos
EUA, onde Penezzi leciona todos os
anos há mais de uma década. O
objetivo principal é proporcionar
imersão completa no universo do
choro, reunindo músicos de diferen-
tes níveis de experiência para com-
partilhar, aprender e viver a música
de forma intensa e colaborativa, ins-
pirando gerações de músicos a se
aprofundarem nesse gênero.

SERVIÇO
Segundo Penezzi Choro
Camp, no Teatro Erotides de
Campos, no Parque do En-
genho Central. Hoje, 9, às 20
horas. Entrada gratuita. Os
ingressos podem ser retira-
dos uma hora antes do espe-
táculo, na bilheteria do Teatro

As equipes do Plano Munici-
pal de Combate ao Aedes retira-
ram 2,79 toneladas de inservíveis
em ação do Arrastão da Dengue
que passou pelo bairro de Anhu-
mas no último sábado, 5. O obje-
tivo dos arrastões é o combate ao
mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana.

No próximo sábado, 12, feria-
do de Nossa Senhora Aparecida,
não haverá ações, retornando no
sábado, dia 19. Nesse dia, das 8 às
14 horas, a equipe percorrerá toda
a região Santana e Santa Olímpia,
área rural da cidade. O ponto de
encontro é a Unidade de Saúde
da Família (USF) Santana que fica
à rua São Jorge, s/nº. A progra-
mação está sujeita a alterações.

De acordo com a Vigilância
Epidemiológica (VE), de 01/01 a 01/
10 de 2024 – em dados provisórios
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Arrastão recolheu 2,79 toneladas de inservíveis

Arrastão da Dengue que passou pelo
bairro de Anhumas no último sábado, 5

Divulgação

– foram 62.153 notificações para a
dengue com 29.330 casos positivos
e 14 óbitos. Em dados consolidados,
no mesmo período de 2023, foram
13.433 notificações, 2.921 casos
confirmados e três óbitos. Em
2022, foram 7.524 notificações,
1.437 confirmações e um óbito.

Para denunciar imóveis
abandonados ou locais que tenham
possíveis criadouros da dengue
bastar registrar solicitação no SIP
156 e outras orientações no PMCA
pelo telefone (19) 3427-3351.

VACINAÇÃO – A aplicação
da vacina contra a dengue em cri-
anças e adolescentes na faixa etá-
ria entre 10 e 14 anos segue em Pi-
racicaba. Para receber o imunizan-
te é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
Cartão Pira Cidadão ou Cartão
Nacional do SUS. A imunização
acontece em todas as unidades de

saúde da cidade, de segunda a sex-
ta-feira, nas UBSs das 8 às 15 ho-
ras (exceto UBS Paulista – antigo
Crab) e USFs (Unidades de Saúde

da Família), das 8 às 16 horas. A
imunização é composta por duas
doses, ou seja, uma agora e outra
com um intervalo de três meses.

Pela terceira vez (2018, 2020
e 2024) a rede de varejo Coop foi
indicada ao Prêmio Reclame
Aqui na categoria Supermerca-
dos e Atacado, a maior premia-
ção de atendimento, reputação e
experiência do cliente do Brasil.

Monique Mendes Roque,
analista de atendimento da área
de CRM, explica que a Coop pos-
sui um trabalho permanente
para acompanhar qualquer ma-
nifestação, seja por meio da cen-
tral de atendimento da Coop ou
pela plataforma Reclame Aqui.

“Prezamos muito pela satis-
fação de nossos cooperados e cli-
entes e, por isso, diante de qual-
quer manifestação, nossa equi-
pe entra rapidamente em conta-
to para solucionar a questão ex-
posta. Proporcionar uma boa

SSSSSUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADOUPERMERCADO

Coop é indicada ao Prêmio Reclame Aqui 2024

A Coop possui mais de 1 milhão de cooperados ativos e 35 unidades

jornada de compra e boas expe-
riências ao consumidor é o nos-
so principal objetivo”, explica.

Essa preocupação da Coop se
justifica por meio dos números e,
para se ter ideia, neste ano, a avali-
ação dos clientes elevou a nota da
rede de regular para ótimo. Men-
salmente são registrados entre 8 e
10 mil atendimentos por meio da
Central e das unidades, envolven-
do os mais diversos assuntos.

“Desse volume, as reclama-
ções não chegam a 1%. Podemos
afirmar que são questões de fácil
solução ou apenas de um mal-en-
tendido. A indicação da Coop para
esse importante prêmio é o reco-
nhecimento de seu comprometi-
mento e respeito a cada um de
nossos cooperados e clientes”, re-
força Monique Mendes Roque.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de cooperados
ativos, 35 unidades de varejo ali-
mentar, sendo 27 no Grande ABC,
uma em Piracicaba, três em São
José dos Campos, duas em Soroca-

ba, duas em Tatuí, 68 drogarias e
canais digitais. Por ser uma coope-
rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

A região de Piracicaba teve
seis Cadeias Produtivas Locais
(CPLs) aprovadas em um progra-
ma estadual de desenvolvimento
(SP Produz). Essas cadeias são
concentrações geográficas de mi-
cro, pequenas e médias empresas
de um mesmo setor ou segmento,
que trabalham com cooperação
entre si e com entidades. Na prá-
tica, essa organização faz com que
elas possam compartilhar recur-
sos, adquirir insumos coletiva-
mente, trocar experiências e pro-
mover a inovação no segmento. O
Sebrae-SP apoia e é um dos parcei-
ros estratégicos do programa, além
de atuar com capacitação e infor-
mações para que esses aglomerados
inscrevam seus projetos de CPL.

Na região foram aprovadas na
segunda etapa do programa as ca-
deias produtivas nas áreas têxtil e
de confecção (Americana), joia fo-
lheada (Limeira), tecnologia da in-
formação e comunicação (Limeira),
metal mecânica (Limeira), tecnolo-
gia da informação e comunicação
(Piracicaba) e máquinas, equipa-
mentos e serviços para cervejarias
artesanais (Piracicaba). Essas CPLs
aprovadas agora passarão por um
processo que vai avaliar a maturi-

SP Produz tem como objetivo fortalecer
as cadeias produtivas locais do estado

Divulgação

dade e classificá-las em um dos
quatro níveis: aglomerado produ-
tivo, CPL em desenvolvimento,
CPL consolidada ou CPL madura.

Segundo o consultor de negó-
cios do Sebrae-SP Vitor dos San-
tos, o reconhecimento é positivo
para esses setores em vários aspec-
tos. “Ao ser reconhecida como uma
CPL, o que antes era apenas uma
“movimentação de um grupo de
empresas”, ganha-se força e visi-
bilidade. Além disso, estabelece-
se um planejamento estruturado
e o compromisso dos envolvidos
com a execução de etapas estra-
tégicas para o desenvolvimento da
cadeia produtiva, impulsionando
não só esses negócios, mas tam-
bém suas ramificações”, explica.

PROGRAMA SP PRO-
DUZ - O Programa SP Produz
tem como objetivo fortalecer as
cadeias produtivas locais do es-
tado, estimulando a auto-orga-
nização de aglomerações produ-
tivas setoriais e promovendo o de-
senvolvimento econômico regio-
nal, que contribui para reduzir as
desigualdades entre as regiões do
estado. A organização em cadei-
as produtivas tem o objetivo tam-
bém de diminuir os custos de

produção, gerar empregos e ren-
da e fortalecer os negócios.

O intuito é ampliar a compe-
titividade das CPL, apoiando
ações que fortaleçam seu plane-
jamento, governança e acesso a
mercados, além da promoção de
inovações produtivas e de proces-
so. Também busca estimular a
implementação de novas formas
de governança, como distritos
industriais, entornos inovadores
e clusters, envolvendo a indús-

tria, o governo, as universidades
e a sociedade civil na promoção
do desenvolvimento sustentável.

Segundo o Governo de SP, são
considerados cinco elos estratégi-
cos para formação de uma cadeia
produtiva local: fornecimento de
insumos; produção; transforma-
ção industrial; distribuição e co-
mercialização; e apoio institucio-
nal (academia, setor público, ter-
ceiro setor, centros de educação
e pesquisa, outros similares).

HHHHHOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENSOMENAGENS

Legislativo promove solene do Dia Municipal da Agroecologia
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realiza, nesta quarta-fei-
ra (9), a partir das 19h30, reu-
nião solene em comemoração ao
Dia Municipal da Agroecologia,
em atendimento ao Decreto Le-
gislativo nº 23/2019 e ao reque-
rimento nº 956/2024, de autoria
da vereadora Sílvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo A Cidade é
Sua. A solenidade será realizada
no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges” e é aberta ao público.

A celebração municipal é re-

alizada em consonância com a
Lei Federal nº 13.565/2017, que
valoriza a agroecologia como ci-
ência que busca o entendimen-
to dos agrossistemas complexos,
tendo como princípio a conser-
vação e a ampliação da biodi-
versidade para produzir autor-
regulação e sustentabilidade,
com o objetivo de diminuir a ar-
tificialização do ambiente natu-
ral por meio da agricultura.

A data prestigia pessoas ou
entidades de notória atuação pro-

fissional ou científica na área da
Agroecologia. Na reunião solene,
serão homenageados: Cadson Ma-
xwell Silva dos Prazeres, da Horta
Comunitária da Paulicéia (Casa do
Hip-Hop); Clube da Horta da Es-
cola Municipal Ada Dedini Omet-
to; Movimento Salve a Boyes; Feli-
pe Brancalion Giacomelli, biólogo;
Felipe de Almeida, agricultor; Ka-
rine Silva Faleiros, do Corredor
Caipira; Nancy Aparecida Ferruz-
zi Thame, secretária Municipal de
Agricultura e Abastecimento; Sítio

Catavento; Vanessa Priscila Cravo
de Lima Berto, do Festival Pira
Sustentável; e Joel Cardoso de Oli-
veira (in memoriam), um dos idea-
lizadores da Sapo (Semana Agroe-
cológica Piracicaba Orgânica).

A solenidade do Dia Munici-
pal da Agroecologia é aberta ao
público e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo.
O evento também contará com
transmissão simultânea pelo You-
Tube e Facebook da Câmara.
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Sintipel participa de encontro de
trabalhadores da Klabin e Suzano
Ao longo do debate, representantes dos trabalhadores das fábricas de Suzano e Klabin
no Brasil apresentarão diagnósticos sobre as empresas, inclusibe de cada planta

VVVVVESTIBULARESTIBULARESTIBULARESTIBULARESTIBULAR

Unesp encerra prazo de
inscrições amanhã, 10

Divulgação

O presidente do Sintipel, Emerson Cavalheiro

O presidente do Sintipel,
Emerson Cavalheiro, juntamente
com o vice-presidente Francisco
Pinto Filho, e o diretor Claudenir
Rodigues, estão participando do
Encontro de Trabalhadores das
Empresas Klabin e Suzano, que
visa criar uma agenda única de
ações em defesa dos trabalhado-
res das empresas. O evento, aber-
to na manhã de ontem, 8, está sen-
do promovido em São Paulo, e or-
ganizado pela IndustriALL Global
Union, e prossegue até a próxima
quinta-feira, 10 de setembro.

A abertura deste encontro reu-
niu representantes da Indústria
ALL, FEQUINFAR e CNQ-CUT e o
seu objetivo é debater as tendênci-
as da indústria de papel e celulose
no Brasil e no mundo, sob o ponto
de vista da IndustriALL Global
Union. O está sendo marcado, ain-
da, por diversas palestras, como de
Luiz Orlando Pereira Coelho, con-
sultor técnico, que estará abordan-

do o tema “Visão geral das mudan-
ças, tamanho da empresa, investi-
mentos e crescimento dos Grupos
Suzano e Klabin”, enquanto que
José Roberto Vieira da Silva (Beti-
nho) e Márcio Cruz da Silva Paula
(Bob), falarão sobre o “Relaciona-
mento entre empresas e seus traba-
lhadores em relação ao respeito aos
direitos trabalhistas e sindicais, saú-
de e segurança, meio ambiente, etc”.

Ao longo do debate, represen-
tantes dos trabalhadores das fá-
bricas de Suzano e Klabin no Bra-
sil apresentarão diagnósticos so-
bre as empresas, inclusibe de cada
planta. Neste evento também es-
tará sendo abordado o fortaleci-
mento e a ampliação da participa-
ção das mulheres nas redes sindi-
cais, por Rosana Fernandes, es-
pecilista da Solidarity Center. Ou-
tro tema que estará em pauta é a
saúde e segurança, remuneração,
benefícios e benefícios nas empre-
sas Klabin e Suzano no Brasil.

O Vestibular 2025 da Uni-
versidade Estadual Paulista
(Unesp) recebe inscrições até esta
quinta-feira, 10. O exame oferece
6.596 vagas em 24 cidades e os
interessados devem se cadastrar
pelo site da Fundação Vunesp
(www.vunesp.com.br), responsável
pela seleção. A taxa é de R$ 210.

A Unesp oferece redução de
75% aos cerca de 400 mil alunos
matriculados no último ano do
ensino médio da rede pública esta-
dual paulista, incluindo alunos da
Secretaria da Educação/SP e do
Centro Paula Souza. Estes candi-
datos pagam taxa de R$ 52,50.

Os beneficiados com a redu-
ção de 75% estão previamente ca-
dastrados no sistema da Vunesp
pelo seu número de RA (Registro
do Aluno). No momento do pre-
enchimento da ficha de inscrição
pelo site da Vunesp, estes candi-
datos devem responder “SIM” na
questão sobre a posse de um Vou-
cher e preencher o número com-
pleto de RA, composto por núme-
ro e dígito, para finalizar a inscri-
ção e gerar o boleto de R$ 52,50.

O resultado dos pedidos de
isenção e redução de 50% da
taxa já está disponível para
consulta nos sites da Unesp
(vestibular.unesp.br) e da Vunesp.

As provas serão realizadas
em 15 de novembro (primeira fase)
e 8 e 9 de dezembro (segunda fase),
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Negócios Digitais capacita
para transformação digital

Divulgação

Graduação do Pecege utiliza tecnologias
inovadoras e estratégias empresariais

Visando capacitar profissio-
nais para liderar a transformação
digital nas organizações, o Institu-
to Pecege está com as inscrições
abertas para o curso de Negócios
Digitais, que utiliza tecnologias
inovadoras e estratégias empresa-
riais para criar, gerir e otimizar
modelos de negócios digitais de
forma competitiva e sustentável.

Com uma metodologia práti-
ca e objetiva, incluindo os princi-
pais tópicos sobre os reais desafios
enfrentados no mercado de traba-
lho, o curso de Negócios Digitais
também desenvolverá habilidades
interpessoais, técnicas e analíticas,
preparando os egressos para iden-
tificar oportunidades, implementar
soluções digitais criativas e inova-
doras, além de gerenciar operações
e equipes alinhadas aos objetivos
estratégicos do mundo digital.

De acordo com a coordena-
dora da graduação, Angelina
Cortellazzi Bolzam, o mercado de
trabalho para profissionais for-
mados no curso de bacharelado
em Negócios Digitais é bastante
promissor, especialmente em um
mundo cada vez mais tecnológi-
co. “Com a importância da pre-
sença online para as empresas, há
uma crescente demanda por es-
pecialistas que compreendam

tanto os aspectos do mundo dos
negócios, quanto as nuances do
ambiente digital. Nesse sentido,
os nossos egressos poderão assu-
mir posições que se referem ao
ambiente digital, como especialis-
ta em transformação digital, em
inteligência artificial, em segu-
rança da informação, em big
data, ou como cientistas e analis-
tas de dados”, pontua Angelina.

Entre as competências desen-
volvidas durante o curso de Negó-
cios Digitais estão: Gestão e Lide-
rança Digital; Visão Integrada de
Gestão e Estrutura de Negócios e
Projetos Digitais; Inovação e Cria-
tividade; Competência Tecnológi-
ca; Análise Estratégica por meio da
Inteligência dos Dados; Marketing
e Experiência do Cliente; Empreen-
dedorismo e Transformação Digi-
tal; Comunicação Digital e Inter-
pessoal, e Ética e Sustentabilidade.

O curso de Negócios Digitais
será presencial com duração de 4
anos (8 semestres). As aulas serão
ministradas de segunda a sexta-
feira em período integral (manhã e
tarde). Mais informações podem ser
obtidas, das 8 às 17 horas, por meio
do Atendimento Acadêmico +55
(19) 2660-3366, pelo e-mail
infosfaculdade@pecege.com ou di-
retamente pelo site da faculdade.

em 35 cidades, sendo 31 municípi-
os em todas as regiões do Estado
de São Paulo e ainda em Brasília
(DF), Campo Grande (MS), Curi-
tiba (PR) e Uberlândia (MG).

O Sistema de Reserva de Va-
gas para Educação Básica Pública
destina 50% das vagas de cada
curso de graduação da Unesp para
alunos que tenham feito todo o
ensino médio em escola pública,
sendo que 35% das vagas desse sis-
tema são destinadas a candidatos
que se autodeclararem pretos, par-
dos ou indígenas. Tal somatória
inclui as 934 vagas do Vestibular
Seriado Paulista (Provão Paulista)
destinadas exclusivamente a alu-
nos do ensino público. Este siste-
ma tem garantido maioria de in-
gressantes vindos de escolas públi-
cas desde o Vestibular Unesp 2017.

Os cursos da Unesp são
oferecidos nas seguintes cida-
des: Araçatuba (126 vagas),
Araraquara (764), Assis (352),
Bauru (992), Botucatu (538),
Dracena (70), Franca (369),
Guaratinguetá (274), Ilha Soltei-
ra (265), Itapeva (66), Jaboticabal
(252), Marília (400), Ourinhos
(54), Presidente Prudente (529),
Registro (64), Rio Claro (423), Ro-
sana (58), São João da Boa Vista
(70), São José do Rio Preto (391),
São José dos Campos (108), São
Paulo (185), São Vicente (72),
Sorocaba (72) e Tupã (102).

O professor Daniel Manzi
da Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP) irá participar no
próximo dia 23 de outubro, no
Expo Center Norte em São Pau-
lo, de um painel denominado
“Capacitação e Inovação no
Controle de Perdas de Água em
Saneamento”, durante a 35ª
FENASAN, que é o maior even-
to de Saneamento e Meio Am-
biente da América Latina.

O painel que se iniciará a par-
tir das 14h, acontecerá no espaço
voltado para universidades com
discussão de temas de inovação
tecnológica e os melhores contex-
tos para atuação da academia,
cursos técnicos e profissionalizan-
tes para atender às demandas do
novo modelo de saneamento.

São esperados mais de 22 mil
visitantes na FENASAN neste ano
segundo os organizadores. Novas
informações podem ser obtidas

FFFFFENASANENASANENASANENASANENASAN

Professor da EEP participa do maior evento de
Saneamento e Meio Ambiente da América Latina

pelo link https://fenasan.com.br/
encontro-das-universidades/ .

Daniel Manzi lembrou que a
partir da sua área de atuação como
Engenheiro Civil e docente na EEP
e Pós-EEP, tem realizado muitos
trabalhos relacionados ao controle
de perdas em redes de água no Bra-
sil e exterior. Ele disse que a associ-
ação destes trabalhos técnicos com
a docência em engenharia levaram
à organização do evento a convi-
dá-lo a participar como painelista.

“Será uma honra represen-
tar a EEP neste evento direcio-
nado a todos os profissionais e
técnicos das empresas de sanea-
mento do Brasil” frisou Manzi.

PAINEL – O painel será mo-
derado pelo professor Tadeu Malhei-
ros da EESC/USP e contará com a
presença da professora Rebecca Dzi-
edzic, da Universidade de Corcordia
– Canadá e da eng.ª Dayse Fernan-
da Calheiros da DAE Jundiaí.

Divulgação

São esperados mais de 22 mil visitantes na
FENASAN este ano segundo os organizadores
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Programa voltado a mães e famílias atípicas é aprovado na Câmara
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba aprovou na noite desta
segunda-feira (7), em primeira
discussão, projeto de lei que bus-
ca instituir no município um pro-
grama voltado à promoção de
ações de orientação e atenção às
mães e famílias atípicas.

Intitulado “Cuidando de
Quem Cuida”, o programa trazi-
do no projeto de lei 182/2024, de
autoria do vereador André Ban-
deira, considera “mãe ou familiar
atípico aquele responsável pela cri-
ação de filhos que necessitam de
cuidados específicos para pessoas
com deficiência, síndromes e doen-
ças raras, transtornos como Trans-
torno do Espectro Autista (TEA),
Síndrome de Down, Transtorno
do Déficit de Atenção e Hiperati-
vidade (TDAH), dentre outros”.

A propositura tem como fi-
nalidade oferecer às mães e fa-
miliares atípicos “orientação psi-
cossocial e apoio por meio de ser-
viços de acompanhamento psi-

cológico e terapêutico, com aten-
ção à saúde integral, e através
da difusão de informações e ofer-
ta de formação para fins de for-
talecimento e de valorização des-
sas pessoas na sociedade”.

“O termo ‘mães e familiares
atípicos’ refere-se às mães e fami-
liares que lidam com a criação de
filhos que necessitam de cuidados
específicos. Sabe-se que a mater-
nidade por si só já é difícil, mas
quando se trata de maternidade
atípica essa dificuldade é potenci-
alizada. As demandas aumentam,
as preocupações com relação à
aceitação da sociedade, os obstá-
culos que essa criança irá encon-
trar ao longo de sua vida. Tudo
isso faz com que as mães e fami-
liares redobrem a preocupação
com seus filhos”, destaca o vere-
ador na justificativa do projeto.

OBJETIVOS E AÇÕES -
Estão entre os objetivos do pro-
grama a busca por melhorias na
qualidade de vida de mães e fa-

miliares abrangidos pela propo-
situras; o apoio, orientação e dis-
ponibilidade para o acesso prio-
ritário das mães e familiares atí-
picos aos serviços psicológicos,
terapêuticos e assistenciais; o es-
tímulo à ampliação de políticas
públicas adequadas na Rede de
Atenção Primária de Saúde, com
vistas a manter um atendimen-
to eficaz e de qualidade, para pre-
servar a integridade da saúde
mental dos cuidadores; o desen-
volvimento de ações complemen-
tares de suporte para os filhos,
quando os pais e/ou cuidadores
tiverem que realizar consultas,
exames, terapias, encontros ou
participar de outras atividades
no convívio social e outros.

O projeto de lei 182/2024 ain-
da estabelece ações a serem adota-
das visando o cumprimento dos
objetivos propostos, como por
exemplo medidas de acolhimento e
inclusão no pós-parto; ações de
caráter educacional e informativo

de fomento à interação entre pro-
fissionais da saúde, assistência so-
cial, educação e familiares; ações
voltadas à qualificação, inserção e
reinserção no mercado de traba-
lho; além da veiculação de campa-
nhas de comunicação social que
visem conscientizar a sociedade e
dar visibilidade às políticas públi-
cas que vieram a ser criadas.

A propositura também busca
instituir a “Semana da Maternida-
de e Paternidade Atípica”, a ser re-
alizada anualmente, no mês de
maio, com ações destinadas à pro-
moção e valorização das mães, pais
e cuidadores atípicos, e ainda pre-
vê que estes familiares que se dedi-
cam integralmente ao cuidado de
filhos com transtorno do espectro
autista e filhos com deficiência re-
ceberão no município “prioridade
para atendimento psicossocial na
rede do Sistema Único de Saúde”.

O  p r o j e t o  s e g u e  a g o r a
para  apreciação em segun-
do turno pelo Plenário.
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Secretaria de Agricultura de SP transfere gabinete à Esalq
Em comemoração à 67ª Se-

mana “Luiz de Queiroz”, a Se-
cretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São
Paulo transfere seu gabinete,
nesta quinta-feira (10), para a
Escola Superior de Agricultura
“Luiz de Queiroz” (ESALQ -
USP), em Piracicaba. A mudan-
ça temporária da sede faz parte
da programação que celebra o

Dia do Engenheiro Agrônomo, co-
memorado no dia 12 de outubro.

O evento, que ocorre entre 7
e 12 de outubro, é promovido em
parceria entre a Esalq e a Associ-
ação dos Ex-Alunos (Adealq) e
tem como objetivo reunir egres-
sos e fortalecer os laços entre pro-
fissionais e a comunidade acadê-
mica. A celebração também con-
ta com a presença de autorida-

des das esferas federal, estadual
e municipal. Durante a Semana
Luiz de Queiroz, estão previstas
homenagens e atividades que in-
cluem palestras científicas, en-
contros culturais e momentos de
integração entre ex-alunos e do-
centes da instituição. A transfe-
rência do gabinete da Secretaria de
Agricultura reforça o vínculo da
pasta com a ESALQ, que é uma das

principais escolas de ciências agrá-
rias do país e um centro de refe-
rência para a formação de profis-
sionais na área de agronomia.

A cerimônia também desta-
ca a importância histórica e cien-
tífica da ESALQ no desenvolvi-
mento da agricultura brasileira,
reforçando seu papel no avanço
tecnológico e na produção susten-
tável do setor agropecuário.
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Projeto debate saúde e educação
sexual em escolas estaduais
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Ver. Paulo Campos e Jair Leite
declaram apoio a Barjas Negri
Podemos e Democracia Cristã se juntam a Federação PSDB/Cidadania –
MDB e PDT na base de apoio à candidatura de Barjas Negri à Prefeitura

Vereador Paulo Campos, Barjas Negri e médico Jair Leite

Divulgação

O vereador Paulo Campos,
candidato à Prefeitura de Piraci-
caba pelo Podemos, e Jair Leite,
médico e candidato a vice-prefeito
pela Democracia Cristã, reuniram-
se com Barjas Negri, candidato pela
Federação PSDB/Cidadania, para
formalizar seu apoio à candidatu-
ra de Barjas no segundo turno. A
reunião ocorreu dois dias após o
resultado do primeiro turno, no
qual Barjas Negri saiu vitorioso.

Paulo Campos e Jair Leite, que
disputaram juntos no primeiro tur-
no, decidiram unir forças com Bar-
jas Negri para fortalecer a campa-
nha no segundo turno, visando co-
laborar na construção de novos pro-
jetos para Piracicaba. Este apoio é
considerado um reforço importan-
te para a candidatura de Barjas, que
busca ampliar seu alcance e conso-
lidar sua posição rumo à vitória.

Barjas Negri recebeu com en-
tusiasmo o apoio de Paulo Campos
e Jair Leite, ressaltando a impor-
tância desse apoio. “Recebo com
muita gratidão e entusiasmo o
apoio do vereador Paulo Campos e
do médico Jair Leite. Ambos são
personalidades de grande relevân-
cia e comprometimento com Pira-
cicaba, sempre pautados pelo diá-

logo, ética e dedicação ao bem-es-
tar da nossa população. Este apoio
é fundamental para consolidarmos
uma união em prol de um projeto
maior, que visa o desenvolvimento
da nossa cidade. Com essa aliança,
fortalecemos ainda mais a constru-
ção de políticas públicas que bene-
ficiem todas as áreas, como saú-
de, educação e segurança. Juntos,
com diálogo e trabalho sério, po-
demos continuar avançando e
transformar Piracicaba em uma ci-
dade cada vez mais justa e próspe-
ra para todos”, destacou Barjas.

Segue, na íntegra, a nota
divulgada por Paulo Campos
em suas redes sociais:

“Amigos e amigas de Piracicaba,
Queremos começar agrade-

cendo profundamente a todos que
confiaram no nosso projeto para
a cidade. Foi uma jornada de mui-
to aprendizado e, agora, com o se-
gundo turno à nossa frente, é hora
de unir forças por Piracicaba.

Com base no nosso compro-
misso de melhorar a vida da popu-
lação, declaramos nosso apoio ao
candidato Barjas Negri, número
45. Barjas tem uma trajetória sóli-
da e sempre trabalhou com com-
petência para atender às deman-

das da população de forma eficaz.
Em suas gestões anteriores, vimos
avanços importantes na saúde, in-
fraestrutura e educação, sempre
ouvindo os anseios da população e
buscando soluções práticas.

Convido todos que acredita-
ram no nosso projeto a se unirem
a mim, ao Dr. Jair Leite, e aos nos-
sos vereadores e vereadoras do
Podemos e da Democracia Cristã

neste apoio. Temos plena confian-
ça de que Barjas (45) é a melhor
escolha no segundo turno para con-
tinuar avançando com nossa ci-
dade e para enfrentar os desafios
que ainda temos pela frente.

Vamos juntos construir uma
Piracicaba melhor! Agora somos
45! Com todo amor por Piraci-
caba e gratidão à população,
Paulo Campos e Dr. Jair Leite.”

Na última quarta-feira (2), a
Escola Estadual Professor Hélio
Nehring, em Piracicaba, foi palco
de uma roda de conversa do pro-
jeto “Não Viralize a Ignorância,
Conheça”. A ação, voltada a jovens
e adolescentes, abordou temas
como infecções sexualmente trans-
missíveis (ISTs), saúde do adoles-
cente, educação sexual e estraté-
gias de prevenção combinada.

O projeto é resultado de uma
reflexão conjunta sobre o papel
da escola e da comunidade na
formação cidadã de crianças e
adolescentes. Seu objetivo é pro-
porcionar um espaço de diálogo
e aprendizagem sobre questões
de saúde e sexualidade, refor-
çando a importância do autocui-
dado, da higiene pessoal, do res-
peito à diversidade e da garan-
tia de direitos para a juventude.

Durante o encontro, os estu-
dantes participaram ativamente
das discussões e receberam ori-
entações sobre prevenção e cui-
dados com o corpo, além de in-
formações sobre o controle social
e o respeito às diferenças. “Nosso

Iniciativa busca orientar adolescentes sobre ISTs e
temas relacionados ao cuidado com o corpo e diversidade
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foco é criar um ambiente em que
os jovens se sintam seguros para
falar sobre temas muitas vezes con-
siderados tabu, promovendo conhe-
cimento e quebrando estigmas”,
destacaram os organizadores.

A iniciativa, no entanto, não
se restringe apenas à Escola Esta-
dual Professor Hélio Nehring. Ou-
tras seis instituições de ensino tam-
bém recebem o projeto regularmen-
te: as escolas estaduais João Gui-
dotti, Edson Rontani, João Sam-
paio e Adolpho Carvalho, além de
ações que são realizadas em espa-
ços da área central da cidade.

O projeto “Não Viralize a
Ignorância, Conheça” segue
uma agenda de encontros edu-
cativos e oficinas, levando in-
formações essenciais para o de-
senvolvimento saudável e a for-
mação integral dos jovens de Pi-
racicaba. Ao integrar a comuni-
dade escolar e abordar questões
fundamentais para o bem-estar
físico e emocional dos adolescen-
tes, a iniciativa se consolida como
uma ferramenta importante na
promoção de saúde e cidadania.
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Introdução inadequada
de peixes pode agravar
desequilíbrio, alerta APqC

A Associação dos Pesquisado-
res Científicos do Estado de São
Paulo (APqC) manifestou preocu-
pação com a introdução de peixes
no Rio Piracicaba sem a realização
de estudos que orientem a prática.
Segundo a entidade, que represen-
ta cientistas de 16 Institutos Públi-
cos de Pesquisa, como o Instituto
de Pesca, a estocagem de peixes,
sem análise prévia das espécies e
de suas características genéticas,
pode causar graves impactos à bi-
odiversidade aquática local.

“Apesar de ser uma estratégia
amplamente utilizada no Brasil, a
adoção descontrolada e sem o de-
vido monitoramento pode resultar
em sérias consequências para os
ecossistemas aquáticos”, alertou
Helena Dutra Lutgens, presidente
da APqC. A preocupação aumen-
tou após um vazamento de resídu-
os em julho deste ano, causado por
uma usina sucroenergética, que, de
acordo com a Companhia Ambi-
ental do Estado de São Paulo (Ce-
tesb), provocou a morte de deze-
nas de milhares de peixes e pode
ter comprometido o período de
reprodução das espécies nativas,
conhecido como piracema.

Na última sexta-feira (4), a
prefeitura de Piracicaba, em par-
ceria com a AES Brasil, realizou a
soltura de 95 mil alevinos de

Pacu-guaçu, uma espécie nativa,
mas historicamente pouco abun-
dante na área. De acordo com o
professor doutor Fernando Car-
valho, da Universidade Federal
do Mato Grosso do Sul (UFMS), e
a pesquisadora Paula Gênova, do
Instituto de Pesca, é necessário
cautela, pois a introdução de pei-
xes geneticamente homogeneizados
pode comprometer as característi-
cas adaptativas das populações sel-
vagens, essenciais para a sobre-
vivência no ambiente natural.

A APqC destaca que no Bra-
sil, práticas de estocagem de pei-
xes em reservatórios, como a in-
trodução de espécies não-nativas
no Sudeste e Sul, já demonstra-
ram efeitos negativos, levando à
colonização por espécies exóticas,
como Tilápia-do-nilo e Tucuna-
rés, que alteraram a dinâmica dos
ecossistemas e, em muitos casos,
não cumpriram o objetivo de au-
mentar a produção pesqueira.

“É fundamental que qualquer
estocagem seja precedida de avali-
ações detalhadas e que as ações
sejam acompanhadas por monito-
ramento contínuo para evitar a
perda de biodiversidade e assegu-
rar a sustentabilidade da pesca e
da conservação dos ecossistemas”,
reforçou Lutgens, baseando-se em
estudo recente sobre o tema.
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Piracicaba terá 3ª
Caminhada Mariana
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Caminhada Mariana é um ato de fé

Acontece no feriado de 12
de outubro, Dia de Nossa Se-
nhora Aparecida, a 3ª Cami-
nhada Mariana. A caminhada
vai percorrer sete quilômetros e
a saída é do ginásio municipal
de esportes às 15h30. O término

está previsto para às 18 horas
na Paróquia Nossa Senhora
Aparecida. A caminhada conta
com o apoio do Repórter em
Ação Fernando Vieira, agente
Pasconeiro Região Piracicaba II
(Pastoral de Comunicação).
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Sema realiza manutenção da
estrada do Horto Florestal
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Manutenção na estrada do Horto Florestal de Tupi

Atendendo ao cronograma
diário de atividades e solicita-
ções de moradores da zona ru-
ral, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), esteve na última se-
mana, de 30/09 a 04/10, reali-
zando melhorias em quatro bair-
ros rurais. A equipe está reali-
zando a manutenção com lajão
britado na estrada PIR 080, que

passa pelo Horto Florestal de
Tupi, que continua em anda-
mento nesta semana. Na estra-
da do bairro Paredão Vermelho
(PIR 290) foi finalizado o assenta-
mento de uma tubulação para pas-
sagem de água. A Sema também
concluiu a manutenção com moto-
niveladora na estrada do bairro
Água Santa (PIR 052), e a aplica-
ção do material pedregulho na
PIR 029W, no bairro Anhumas.
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Câmara aprova projeto que garante
amparo psicológico para cuidadores

O projeto de lei 133/2023, de
autoria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), foi aprovado em segun-
da discussão pela Câmara, duran-
te a 59ª Reunião Ordinária. O tex-
to dispõe sobre o amparo psicoló-
gico no município para mães, pais

ou tutores de pessoas com TEA
(Transtorno do Espectro Autista).

Segundo o texto, os cuidado-
res de pessoas com TEA terão direi-
to a amparo psicológico gratuito,
oferecido pelo poder público muni-
cipal, visando proporcionar supor-
te emocional e orientação durante o
processo de cuidado e educação.

O amparo psicológico deve-
rá ser disponibilizado por pro-
fissionais devidamente habilita-
dos na área da psicologia, com
conhecimento específico em TEA.

O atendimento psicológico de-
verá ser oferecido de forma regular e
contínua, considerando as necessi-
dades individuais das mães, pais ou
tutores. Para ter acesso, será preciso
comprovar a condição de cuidador,
por meio de documentação que ates-
te o diagnóstico do transtorno.

A propositura estabelece ain-
da que o poder público municipal
deverá promover a divulgação
ampla dos serviços de amparo
psicológico disponíveis e orientar
as mães ou tutores sobre a im-
portância do cuidado com sua
saúde mental e emocional.
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Creta tem visual atualizado e
a maior potência da categoria
Conjuntos ópticos e grade frontal trazem visual ainda mais moderno; inédita
motorização 1.6 turbo a gasolina vem com 193 cv de potência, a maior da categoria

A Hyundai inicia hoje, 9, a
partir das 11 horas da manhã, a
venda da nova geração do SUV
Creta em sua rede de concessio-
nárias. Os interessados em garan-
tir as primeiras unidades podem
preencher formulário da reserva
no site da Hyundai ou se dirigir à
concessionária mais próxima.

O SUV, que no ano passado
conquistou a primeira posição ge-
ral de vendas no varejo incluindo
todas as categorias, um feito inédi-
to para um SUV no Brasil, renova
por completo o visual externo e in-
terno, atualiza sua motorização e
oferece ainda mais recursos de con-
forto e tecnologia ao condutor. Nas
versões com motorização 1.0 turbo
GDI, o preço de lançamento perma-
nece o mesmo da geração anterior e
para a nova versão topo de linha
Ultimate, equipada com o inédito
motor 1.6 turbo com a maior potên-
cia da categoria, de 193 cv, o preço
sugerido é apenas R$ 2,1 mil acima
da opção anterior com motor 2.0
aspirado, agora descontinuada.

“O mercado brasileiro deixou
claro nos últimos anos a aprova-
ção do Hyundai Creta, com a lide-
rança consistente em vendas no
varejo entre os SUVs e a histórica e
inédita vitória entre todas as cate-
gorias no ano passado. Esse terri-
tório conquistado pelo modelo jun-
to aos clientes vai se expandir ain-
da mais com a nova geração, que
não apresentará aumento de pre-
ços nas opções com motor 1.0 tur-
bo e chega com um valor extrema-
mente competitivo para a versão
topo de linha, agora equipada com
a maior potência da categoria, com
impressionantes 193 cv”, comenta
Airton Cousseau, presidente e
CEO da Hyundai para o Brasil e
as Américas Central e do Sul.

Será possível perceber de cara
as novidades. Uma grade frontal
totalmente renovada, em Black Pi-
ano, traz linhas mais sólidas em
comparação com a geração anteri-
or e uma nova aplicação da logo-
marca Hyundai. Seu conjunto óp-
tico redesenhado, sob o conceito
“seamless lighting”, traz uma fai-
xa em Led que percorre toda a
frente do carro e luzes de seta se-
quenciais nas pontas, em sinto-
nia com os últimos lançamentos
da Hyundai. O para-choque ga-
nha novo desenho, que se une de
maneira mais robusta ao visual
frontal e compõe de maneira mais
forte a “sensualidade esportiva”
que é a assinatura de design da
Hyundai em todo o mundo.

A lateral se destaca com vin-
cos mais marcantes, que contribu-
em para uma aparência de maior
aerodinâmica, complementada pela
coluna C redesenhada. As rodas
serão oferecidas em 16" para a ver-
são Comfort, 17" para versões Limi-
ted e Platinum, com design exclusi-
vo para a versão N Line, e 18" para
a versão topo de gama Ultimate.

Na traseira, novo conjunto de
lanternas em Led percorre o por-
ta-malas de ponta a ponta, com
luzes de seta também sequenciais.
O nome do modelo deixa de estar

centralizado e é realocado no can-
to baixo esquerdo do porta-malas,
tendo a motorização identificada
no lado oposto. Assim como na
parte frontal, o novo para-choque
traseiro reflete maior robustez.

A nova geração está disponí-
vel em sete opções de cores: Preto
Onix, Branco Atlas, Prata Brisk, Pra-
ta Sand, Azul Sapphire, Cinza Silk e
a inédita cor de lançamento Cinza
Shadow. A opção dual tone (teto
preto) acompanha todas as cores
exceto Preto Onix e Prata Sand.

O Hyundai Creta traz em sua
nova geração um cockpit totalmen-
te reprojetado. A começar pelo pai-
nel de instrumentos de 10,25 pole-
gadas integrado à multimídia, tam-
bém de 10,25 polegadas, para as
versões Platinum, N Line e Ultima-
te, na nova linguagem de design
interno mundial da Hyundai. Com
pontos de contato em soft touch, o
modelo traz a sofisticação de cate-
gorias superiores e oferece combi-
nações de cores internas nas op-
ções Preto, Preto e Marrom, e Cin-
za Claro com Cinza Escuro, além
de uma opção exclusiva para a ver-
são N Line, em Preto e Vermelho.

Os bancos, em couro nas ver-
sões Platinum, N Line e Ultimate,
contam com sistema de ventilação
para o motorista, extremamente
apreciado nos dias de calor inten-
so. Em sua versão topo de gama
oferece ainda ajuste elétrico de qua-
tro posições para os bancos dian-
teiros. Teto solar panorâmico com
comando de voz, ar-condicionado
automático de duas zonas, retrovi-
sor interno eletrocrômico, carrega-
dor de celular por indução e seletor
de modo de direção (Eco, Confort e
Sport) exemplificam as funcionali-
dades oferecidas para o máximo
conforto do condutor e passageiros.

N LINE - Além de contar
com um design exclusivo de ro-
das diamantadas de 17 polega-
das, a versão N Line oferece vi-
sual único na grade frontal e nos
para-choques, combinação de co-
res internas em preto e vermelho,
escapamento esportivo com duas
saídas, pedaleira exclusiva, bancos
em couro em preto e vermelho, sai-
as laterais em cinza brilhante, aca-
bamento da Coluna C em Black Pi-
ano, e detalhes em grafite nas ma-
çanetas, volante, painel e console.

SEGURANÇA - O pacote de
segurança Hyundai SmartSense
chega mais completo do que nun-
ca na nova geração. Além da Smart
Camera 360°, oferece Câmera para
Monitoramento de Ponto Cego,
que exibe no display central do
painel de instrumentos, em vídeo,
a visão do ponto cego para a dire-
ção indicada após acionar o sinal
de mudança de faixa; Sistema de
Frenagem Autônomo, fundamen-
tal para situações em que há risco
de colisão frontal com pedestres,
outros veículos, ciclistas e em con-
vergências à esquerda; Assisten-
tes de Permanência e Centraliza-
ção em Faixa, Detector de Fadiga,
Farol Alto Adaptativo, Assistente
de Tráfego Cruzado Traseiro e
Controle de Velocidade Adaptati-

vo. Freio de Estacionamento Ele-
trônico e sensores de estaciona-
mento dianteiro e traseiro também
estão disponíveis no novo Creta.

Seis airbags, freios a disco nas
quatro rodas, controle de veloci-
dade de cruzeiro com limitador de
velocidade, acionamento inteli-
gente one-touch das luzes de di-
reção são oferecidos em todas as
versões, assim como freios ABS
com EBD, controles eletrônicos de
estabilidade e tração, assistente de
partida em rampa, sinalização de
frenagem de emergência e moni-
toramento de pressão dos pneus.

CONECTIVIDADE - O con-
ceito global da Hyundai para co-
nectividade veicular Bluelink se-
gue oferecendo os mais avançados
recursos, como serviços de rastre-
amento e recuperação veicular, pos-
sibilidade de realizar comandos
pelo celular para ligar o carro, abrir
as janelas, receber alertas, ajustar
a temperatura do ar-condicionado
automático digital e acessar o sis-
tema da Smart Camera 360°. Este
último permite visualizar, pelo
aplicativo no celular, o que se en-
contra ao redor do veículo antes
de se aproximar para embarcar.

É possível ainda buscar e aces-
sar pontos de interesse através de
um mapa no aplicativo do Blue-
link e enviá-los para o multimídia
do carro. Ao traçar uma rota, o
sistema de navegação indicará o
melhor caminho usando informa-
ções de tráfego em tempo real.

Destaque também para os co-
mandos de voz. Ao pressionar um
botão no volante, uma série de fun-
cionalidades podem ser acionadas
por voz, tais como: ligar e desligar o
ar-condicionado, ativar a ventilação
do banco do motorista e abrir e fe-
char o vidro do motorista. Caso o
Bluelink esteja ativado, por coman-
dos de voz também é possível enviar
mensagens de texto, obter informa-
ções sobre o clima e encontrar pon-
tos de interesse para navegação.

MOTOR - As versões Comfort,
Limited, Platinum e N Line do
Hyundai Creta seguem com motor
1.0l Turboflex GDI de injeção dire-
ta de combustível que recebeu atu-
alização para melhor consumo de
combustível. O propulsor de três-
cilindros entrega potência de 120
cv, com torque máximo de 17,5
kgf.m logo aos 1.500 rpm, que se
mantém até 3.500 rpm, possibilitan-
do acelerações e retomadas mais
eficientes para todas as situações.

Entre as atualizações do motor
1.0 turbo, o coletor de exaustão está
agora acoplado ao cabeçote do mo-
tor, resultando em melhor eficiên-
cia térmica do conjunto. Também,
foi substituída a válvula termostá-
tica por um novo sistema de válvula
inteligente, que agora é controlada
pela ECU do motor. A bomba de óleo
ganhou uma nova tecnologia que,
de forma automática e controlada
pela ECU do motor, consegue regu-
lar a pressão do óleo de maneira
mais eficiente, de acordo com a ne-
cessidade de lubrificação do motor.

A grande novidade da nova
geração fica por conta da inédita
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Pacote completo de segurança Hyundai SmartSense inclui funcionalidades
como frenagem autônoma, permanência e centralização em faixa

motorização 1.6 Turbo GDI, a ga-
solina, de 7 marchas, exclusiva
da versão topo de linha Ultimate.
Com potência máxima de 193 cv
e torque de 27,0 kgf.m a 4.500
rpm, trata-se da mais potente da
categoria, superando até mesmo
SUVs de maior tamanho.

Neste motor, a caixa de câm-
bio de 7 marchas e embreagem
dupla (DCT 7) de segunda gera-
ção apresenta maior eficiência
energética ao transferir 94,9% do
torque do motor graças à viscosi-
dade aprimorada do óleo de trans-
missão e da utilização de rolamen-
tos de menor fricção. O diferenci-
al vem com junta selada, que pre-
vine danos e potenciais vazamen-
tos, e houve redução do número
de conectores elétricos e simplifi-
cação de chicotes elétricos uma vez
que os atuadores das embreagens
e das marchas são integrados.

Ambos os motores tiveram seu
nível de consumo otimizado em
comparação à geração anterior.
Para o motor 1.0 Turbo GDI, ante-
riormente mapeado para percorrer
12 km por litro de gasolina na es-
trada, a nova taxa passa a ser de
12,7 km/l, representando uma me-
lhoria de 6% em consumo. No caso
do motor 1.6 Turbo GDI, a otimi-
zação é de 9% na comparação com
o motor 2.0 aspirado, que equipa-
va a versão Ultimate até então. Ago-
ra, o topo de linha é capaz de fazer
13,5 km por litro de gasolina na es-
trada. As novas calibrações fazem
com que o Hyundai Creta se anteci-
pe às normas da nova legislação
Proconve L8, que entram em vigor
apenas a partir de janeiro de 2025.

Todas as versões contam com
transmissão automática e ambos os
motores estarão disponíveis com sis-
tema Stop & Go, para desligamento
e partida do motor, proporcionan-
do ainda mais economia de com-
bustível nas paradas do trânsito.

PREÇOS - A nova geração
do SUV Hyundai Creta está dis-
ponível em cinco versões. Para as
opções com motor 1.0 turbo GDI,
não há aumento de preço em re-

lação à geração anterior. Os pre-
ços sugeridos são: R$ 141.890
para a Comfort; R$ 156.490 para
a Limited, R$ 172.690 para a Pla-
tinum, e R$ 182.090 no caso da
N Line. Já a topo de linha Ulti-
mate, que vem com o propulsor
Gamma II 1.6 TGDI a gasolina
com a maior potência da categoria,
de 193 cv, tem preço sugerido de R$
189.990, apenas R$ 2 mil acima
da opção anterior, de 2.0 litros as-
pirada, agora descontinuada.

Os veículos na cor sólida
Preto Onix não possuem varia-
ção de preço para a pintura. Para
as opções também sólidas em
Branco Atlas ou Cinza Shadow,
o acréscimo é de R$ 900. Nas
cores metálicas Prata Sand, Pra-
ta Brisk e Cinza Silk e na peroliza-
da Azul Sapphire, são adicionados
R$ 1.800 ao valor do veículo.
Quando a pintura Dual Tone é
selecionada (teto preto), o valor
da cor é acrescido em R$ 1.500.

ACESSÓRIOS - A Hyundai
Mobis, empresa do Hyundai Mo-
tor Group e responsável pelo for-
necimento de peças e acessórios
genuínos para os modelos Hyun-
dai no Brasil, preparou novidades
para o lançamento do Novo Creta.
Entre elas, um inovador organiza-
dor de console central gerado via
impressão 3D. Com essa opção você
pode fazer o download do arquivo
no site da empresa, ir até uma loja
especializada e imprimir seu aces-
sório genuíno gratuitamente.

Outros novos acessórios estão
disponíveis como a soleira pre-
mium, kit de iluminação interna
para assoalho e proteção de assen-
to para pets. Em breve, também es-
tarão disponíveis a funcionalidade
de abertura automática para o por-
ta-malas, via chave ou pelo botão
na parte interna da porta, e tapetes
para assoalho de bordas altas.

Seguem sendo oferecidos os
itens já disponíveis para as ge-
rações anteriores do Creata,
como tapete impermeável de por-
ta-malas, protetor de cárter, pe-
lícula de proteção solar para os

vidros, suporte para transporte
de bicicletas, protetor de soleira
de porta e engate para reboque.

GARANTIA - A nova gera-
ção do Creta tem cinco anos de ga-
rantia sem limite de quilometragem
para veículos de uso particular. Nas
aplicações comerciais, a garantia
continua de cinco anos ou até atin-
gir 100 mil quilômetros. O SUV
chega com revisões periódicas até
60 mil quilômetros com preços fi-
xos para ambas as motorizações.
No caso das versões 1.0 turbo GDI,
o valor total fica abaixo dos R$ 5
mil, extremamente competitivo (R$
4.897). Para a nova motorização
1.6 turbo GDI, o valor total tam-
bém fica abaixo dos R$ 5 mil (R$
4.898), sendo um dos mais bara-
tos frente os concorrentes diretos.

CONDIÇÕES - O Banco
Hyundai vai possibilitar o paga-
mento da primeira parcela do Novo
Hyundai CRETA após o carnaval
de 2025. A condição especial de lan-
çamento é válida para entrada a
partir de 50% do valor do carro –
normalmente seria a partir de 70%
– e prazo de até 36 parcelas.

Além disso, os clientes do Ban-
co Hyundai que financiarem um
Novo Hyundai Creta poderão op-
tar pelo benefício exclusivo de se-
guro automotivo grátis, pago pela
instituição financeira, ou uma taxa
de juros diferenciada nas parcelas.

Outra opção para quem pro-
cura um menor valor de entrada é
o Compra Certa Hyundai, progra-
ma financeiro em que o cliente rea-
liza esta entrada reduzida e paga
parcelas menores do que as de um
financiamento tradicional. A alter-
nativa conta com a Recompra Ga-
rantida, que assegura a reaquisição
do bem pelo Concessionário Hyun-
dai por até 80% da tabela Fipe, ao
final do contrato, na compra de
outro Hyundai zero-quilômetro.

O pacote de oportunidades
para quem for financiar o Novo
Hyundai Creta ainda prevê
descontos no valor do seguro
para aqueles que optarem pela
seguradora Santander Auto.
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Sindicato elege a nova diretoria
A nova diretoria do Sindicato será responsável pela gestão durante o
período de 2025 a 2030, com uma equipe composta por 59 diretores

Divulgação

Associados votam dias 7 e 8 passados e chapa única é liderada por José Alexandre Pereira

Nos dias 07 e 08 de outubro,
foi realizada a eleição para a re-
novação da diretoria do Sindica-
to dos Trabalhadores Municipais
de Piracicaba e Região. O proces-
so contou com urnas fixas na
sede em Piracicaba e na e na sub-
sede da entidade em São Pedro,
além de quatro urnas itinerantes
que percorreram os locais de tra-
balho dos associados. A chapa
única, intitulada “Renovação Res-
ponsável”, liderada pelo servidor
José Alexandre Pereira, foi eleita
com 92,01% dos votos válidos.

A nova diretoria do Sindi-
cato será responsável pela ges-
tão durante o período de 2025 a
2030, com uma equipe compos-
ta por 59 diretores. O atual pre-
sidente, José Valdir Sgrigneiro,
passará o cargo para José Ale-
xandre Pereira, que assumirá
pela primeira vez a presidência.
Essa transição marca o início de
uma nova fase para o Sindicato,
com expectativas de continuida-
de e novas abordagens na repre-
sentação dos trabalhadores.

A nova diretoria executiva
será formada por José Alexandre
Pereira como presidente, José
Valdir Sgrigneiro como vice-pre-
sidente, Sérgio Luiz de Souza
como segundo vice-presidente,
Sebastiana Aparecida Silveira de
Almeida como primeira secretá-
ria, André Evandro Pedro da Sil-
va como segundo secretário, e

William Candido DeLima como
diretor de comunicação, além de
outros diretores que compõem o
coletivo de administração sindical.

Entre as principais pautas de
trabalho dos novos eleitos estão
a continuidade da Mesa Perma-
nente de Negociação; participação
da categoria e garantia de repre-
sentatividade pelo Sindicato dos
Municipais; reforma administra-
tiva com o plano de cargos e car-
reiras e salários; previdência so-
cial digna; saúde e segurança do
trabalhador; estatuto da Guarda
Civil Metropolitana e do Magisté-
rio; educação; saúde e combate
permanente ao assédio moral.

A luta permanente pela ma-
nutenção dos pisos que regula-

mentam as categorias como: en-
fermagem, professores, entre ou-
tras categorias com o piso nacio-
nal regulamentado por lei e con-
tra o processo de terceirização.

“O Sindicato atua como voz
coletiva que defende os direitos e
interesses da categoria. A parti-
cipação no sindicato fortalece a
luta por melhores condições de
trabalho e assegura uma represen-
tação justa”, disse, Sgrigneiro.

A nova diretoria, sob a lide-
rança de José Alexandre Pereira,
associado da entidade há 28 anos
e dirigente do Sindicato há cinco
anos traz uma visão renovadora
e comprometida com as deman-
das da classe trabalhadora.

Para Alexandre Pereira esta

diretoria tem a missão de construir
um sindicato ainda mais forte e
eficaz, promovendo o engajamen-
to dos associados e ampliando a
luta por direitos e benefícios.

APOIO — A diretoria do Sin-
dicato dos Municipais agradece o
apoio dos Sindicatos presentes
nestes dois dias de eleição: o Sin-
dicato dos Servidores Municipais
de Rio das Pedras, Sindicato dos
Servidores Públicos de Mococa,
Sindicato dos Bancários de Pira-
cicaba, Sindicato dos Metalúrgi-
cos de Piracicaba, Sifrucap – dos
Trabalhados de transportes de
Cargas, Sindicato dos Papeleiros
de Piracicaba, Sindicato dos Mu-
nicipais de Rio Claro e Sindicato
dos Municipais de Charqueada.

LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+LGBTQIA+

Esalq realiza a IV
Semana da Diversidade

De 14 até 18 de outubro acon-
tece na Esalq a IV Semana da Di-
versidade, evento organizado pelo
Coletivo Integra LGBTQIA+ da
Esalq/USP com o objetivo de tra-
zer pautas, discussões e reflexões
sobre o tema diversidade. Este ano
o tema será Transformações e Re-
presentatividade. O evento é gra-
tuito e não precisa de inscrição para
participar. Confira a programação:
segunda-feira, 14, às 18 horas, no
Anfiteatro da Engenharia: Pales-
tra sobre Transformação e Repre-
sentatividade com coffee break in-
cluso. Terça-feira, 15, às 18 horas,
no Anfiteatro da Engenharia:
Roda de Conversa com Coletivos e
Música. Quarta-feira, 16, das
09:30 às 15 horas na Central de
Aulas: Saúde Sexual para Todes

com realização de testagem rápida
de HIV e orientações. Ainda na
quarta-feira, 16, às 17h30 no Anfi-
teatro do Pavilhão de Ciências Hu-
manas: CineDebate sobre o filme
Laerte-se com direito a pipoca.
Quinta-feira, 17, às 17h30 no Cen-
tro de Vivências Luiz Hirata (sujei-
to a mudança de local): Oficina de
Dança do Ventre - Expressão e
Autoconhecimento. Sexta-feira, 18,
às 18 horas, no Anfiteatro da En-
genharia: Palestra Dialogando so-
bre Saúde Mental na Pós-Gradua-
ção com coffee break incluso.

Já no sábado, 19, às 22 ho-
ras, no CALQ (Av. Centenário,
1098 - São Dimas, Piracicaba):
Festa de encerramento da IV Se-
mana da Diversidade: xTRAVA-
za (com taxa de entrada).

PL 1PL 1PL 1PL 1PL 10/2020/2020/2020/2020/20244444

Projeto aprovado garante a presença de acompanhante de paciente sedado
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou, em segunda dis-
cussão, o projeto de lei complemen-
tar 10/2024, que altera a redação
do artigo 49 da lei complementar
221/2008, a fim de assegurar o
direito à entrada e à permanência
de um acompanhante com a pes-
soa que se encontre internada ou
em vias de internação ou que ve-
nha a submeter-se a qualquer pro-
cedimento de sedação em unida-
des de saúde sob responsabilida-
de do município, exceto nas de-
pendências de tratamento inten-
sivo ou outras equivalentes.

Tais locais devem afixar o se-
guinte aviso: “Esta unidade de
saúde garante o direito ao paci-
ente de ser acompanhado em
consultas, exames, internações e
procedimentos de sedação, exce-
to na unidade de terapia inten-
siva ou local equivalente, por seu
familiar ou outra pessoa que com-
provadamente demonstre ser me-
recedor de sua confiança.”

A autoria do projeto apro-
vado na reunião ordinária des-
ta segunda-feira (7) é do verea-
dor Sérgio da Van (PRD). “Sabe-

se que a garantia ao direito de
ter um acompanhante durante
procedimentos médicos é um re-
conhecimento da necessidade

humana de apoio emocional e fí-
sico em momentos de vulnerabi-
lidade, além de que a presença
de um acompanhante pode pro-

porcionar conforto, reduzir a
ansiedade e aumentar a sensa-
ção de segurança do paciente”,
argumenta o parlamentar.

Em três municípios de São
Paulo, a diferença de votos entre
o eleito ou a eleita e o segundo
colocado foi de até cinco votos.
Em Fernão, o candidato eleito
teve apenas um voto a mais do
que o segundo colocado; em
Monções, a diferença foi de dois
votos e em Bento de Abreu, 5.

Em Fernão, na região de
Bauru, o candidato Bill (PL) foi
eleito com 522 votos, o equivalen-
te a 34,68% dos votos válidos. O
segundo colocado, Zé Fodra
(PSD), foi a opção de 521 pesso-
as, o que representa 34,62% do
total. O município tem 1.754 elei-
toras e eleitores aptos a votar. 

Em Monções, cidade com
eleitorado de 2.149 pessoas na
região de São José do Rio Preto,
o eleito Douglas Honorato (PSD)
teve 952 votos (50,05% dos votos
válidos), enquanto que Erito Ca-
min (PSB) recebeu 950 (49,95%).

Já em Bento de Abreu, na re-
gião de Araçatuba, Terezinha Sa-
lesse (PSDB) foi eleita com 637 vo-
tos — ou 33,65% dos votos válidos.
O segundo colocado na eleição do
município, Zé Luiz, foi a escolha
de 632 pessoas (33,39%). A cida-
de tem 2.179 eleitoras e eleitores.

PONTOS PERCENTU-
AIS - Fernão e Monções também
são os municípios em que a dife-
rença de pontos percentuais de
votos válidos entre os dois pri-
meiros colocados foi a menor:
0,06% e 0,1%, respectivamente.

Em Ibirá, o terceiro colocado
em termos de pontos percentuais
(0,16%), o prefeito foi eleito com 12
votos a mais do que o adversário.
No município, na região de São
José do Rio Preto, o candidato Bis-
coito (Republicanos) foi eleito com
3.816 votos, que representam
50,08% do total de votos válidos.
Já Zé Ernesto (PL) teve 3.804 vo-
tos, o equivalente a 49,92%. A cida-
de tem 9.184 eleitoras e eleitores.

MAIOR DIFERENÇA - Os
três candidatos que foram eleitos

em primeiro turno com a maior
diferença de pontos percentuais
de votos válidos em relação ao
segundo colocado são de Lins,
Arujá e Cajamar — 93,94%, 88,64%
e 87,44%, respectivamente.

Em Lins, na região de Bauru,
Dr. João Pandolfi (PSD) foi eleito
com 34.991 votos, ou 96,97% dos
votos válidos. O seu adversário,
Fidélis (PV), foi escolhido por 1.094
pessoas (3,03%). A cidade tem
53.823 eleitoras e eleitores aptos.

Em Arujá, na região metro-
politana de São Paulo, o prefeito
eleito, Dr. Camargo (PSD), teve
47.913 votos (94,32%), enquanto
o segundo colocado, Marcio Ba-
tista (PT), recebeu 2.887 (5,68%).
Votam na cidade 69.543 pessoas.

Outro município da região
metropolitana, Cajamar, com
eleitorado de 68.051 pessoas,
também teve uma das maio-
res diferenças percentuais de
votos válidos entre os primei-
ros colocados: o eleito Kauan
(PSD) recebeu 40.685 votos
(92,85%), e Raimundo Nona-
to (PT) teve 2.369 (5,41%). 

Os prefeitos eleitos de Lins,
Arujá e Cajamar também foram
os candidatos mais votados no
estado em termos percentuais,
tirando os eleitos nos 26 muni-
cípios do estado que tiveram
candidatura única e, portanto,
100% dos votos válidos.

SEGUNDO TURNO - Para
ter segundo turno, é preciso que o
município tenha mais de 200 mil
eleitores e eleitoras e que nenhum
candidato ou candidata à prefei-
tura alcance a maioria absoluta dos
votos, que é atingida quando a vo-
tação é equivalente a pelo menos a
metade dos votos válidos (sem con-
tar os brancos e nulos) mais um.
Essa medida visa dar maior repre-
sentatividade a quem se elege.

Em 2024, haverá segundo tur-
no em 18 municípios. A nova etapa
de votação será realizada no dia
27, último domingo de outubro.

TRE-SPTRE-SPTRE-SPTRE-SPTRE-SP

Três municípios elegem prefeito
com diferença de até cinco votos
em relação ao segundo colocado
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Pague Menos chega a Região
Metropolitana de Ribeirão Preto
Com 35 anos de história, 36 lojas físicas, em 20 cidades do interior, além do seu e-commerce,
anuncia sua chegada em mais um município, o vigésimo primeiro do interior de São Paulo

Com o objetivo de ampliar a
segurança dos usuários do Corre-
dor Leste da Rodovia Marechal
Rondon, a Concessionária Rodo-
vias do Tietê implantou um novo
sistema inteligente de sinalização
no km 302 da rodovia Marechal
Rondon (SP-300), em Lençóis Pau-
lista, que deve reduzir considera-
velmente o risco para os pedestres
que atravessam a via, especialmen-
te durante o período noturno.

A novidade, criada no labo-
ratório de inovações da Rodovias
do Tietê, avisa os motoristas, por
meio de luzes piscantes, sobre a
presença de pedestres fazendo a
travessia em nível. Dessa forma, o
condutor do veículo pode redobrar
a atenção antes de chegar à tra-
vessia, reduzir a velocidade e aju-
dar a evitar atropelamentos.

Totalmente autônomo, o sis-
tema inteligente não requer ne-
nhuma ação por parte do pedes-
tre para ser acionado. Assim que
a travessia é iniciada, as luzes co-
meçam a alertar os motoristas so-
bre a presença de pessoas na pis-
ta. A inovação conta com a apro-
vação da Agência de Transportes
do Estado de São Paulo (Artesp),
órgão que regula a concessão do
Corredor Marechal Rondon.

O km 302 da rodovia Mare-
chal Rondon é um local com uma
passagem em nível devidamente
sinalizada para a travessia de pe-
destres e é o primeiro ponto a re-
ceber este sistema inovador. Vale
destacar que, segundo o edital de

concessão do Corredor Leste da
Rodovia Marechal Rondon, não
está prevista a implantação de
uma passarela nesse trecho.

Nos próximos meses, a con-
cessionária avaliará os resultados
da tecnologia e a eficácia da solu-
ção, verificando a possibilidade de
implantação em outros trechos do
Corredor Marechal Rondon. A
inovação faz parte do Programa
de Redução de Acidentes (PRA)
que a concessionária mantém.

Dicas de segurança - Atraves-
sar uma rodovia durante o perío-
do noturno exige maior atenção dos
pedestres, uma vez que a visibili-
dade é reduzida pela baixa lumi-
nosidade. Uma recomendação im-
portante é utilizar sempre as pas-
sarelas ou as travessias em nível,
que contam com sinalização ade-
quada, para realizar a passagem.

Segundo um estudo realiza-
do pela Rodovias do Tietê, que
embasou a iniciativa, cerca de
60% dos atropelamentos regis-
trados no Corredor Leste da Ro-
dovia Marechal Rondon ocorrem
durante o período noturno. Por
isso, é essencial que os pedestres
tomem os seguintes cuidados
antes de realizar uma travessia:
Utilize uma lanterna; Evite dis-
trações, como fones de ouvido e
celular; Verifique e certifique-se
de que não há veículos se aproxi-
mando do ponto onde será feita
a travessia; Calcule se há tempo
suficiente para atravessar até o ou-
tro lado da pista com segurança.

AAAAATROPELAMENTOSTROPELAMENTOSTROPELAMENTOSTROPELAMENTOSTROPELAMENTOS

Sistema inteligente de sinalização avisa
sobre a presença de pedestres na pista

Novidade foi implantada pela Rodovias do Tietê em trecho
da rodovia Marechal Rondon (SP-300), em Lençóis Paulista

Ribeirão Preto foi o município escolhido para receber
uma nova unidade do Supermercados Pague Menos

A Rede de Supermercados
Pague Menos está em plena ex-
pansão, e tudo isso é possível
graças ao apoio e a confiança que
recebe de seus Clientes. Com 35
anos de história, 36 lojas físicas,
em 20 cidades do interior, além
do seu e-commerce, anuncia sua
chegada em mais um município,
o vigésimo primeiro do interior
de São Paulo. Ribeirão Preto foi
o município escolhido para rece-
ber uma nova unidade do Super-
mercados Pague Menos. 

Ribeirão Preto é conhecido por
sua economia forte, especialmente
nos setores de agronegócio, tecno-
logia e serviços. É famoso por sua
qualidade de vida, com uma boa
infraestrutura, centros médicos de
excelência, e uma rica vida cultu-
ral. Ribeirão Preto abriga uma das
mais renomadas universidades do
país, a Universidade de São Paulo
(USP), com o campus da Faculda-
de de Medicina de Ribeirão Preto,
o que a torna um centro de inova-
ção e pesquisa. É um importante
polo turístico, atraindo visitantes
para eventos como o Agrishow,
uma das maiores feiras de agro-
negócio do mundo, e o Ribeirão
Rodeo Music. A cidade também é
conhecida por sua cervejaria ar-
tesanal, que atrai apreciadores de
todo o Brasil. Com um espírito em-
preendedor e uma cultura vibran-
te, continua a crescer e se desta-
car como uma das principais ci-
dades do interior paulista.

Diante desse cenário, e com
o plano de expansão a todo va-
por, visto que já anunciou nos

últimos dias a aquisição de um
terreno na cidade de Indaiatuba,
a Rede de Supermercados Pague
Menos viu a oportunidade em le-
var toda sua experiência e tradição
no varejo alimentar para a Região
Metropolitana de Ribeirão Preto.
Sua chegada visa contribuir com o
desenvolvimento econômico, gera-
ção de emprego e aquecer o merca-
do varejista, trazendo qualidade,
opção, inovação e preço baixo.

Os sócios-proprietários da
Rede de Supermercados Pague
Menos destacam a execução do
plano de expansão. “ É com imen-
so orgulho que anunciamos a che-
gada da Rede de Supermercados
Pague Menos à Região Metropoli-
tana de Ribeirão Preto. Ao longo
de nossos 35 anos de história,
construímos uma trajetória de
sucesso baseada na confiança e no
carinho de nossos Clientes, e é isso
que nos impulsiona a continuar
expandindo. Ribeirão Preto, uma
cidade vibrante e empreendedora,
foi a escolha natural para receber
nossa nova unidade. Estamos
comprometidos em trazer quali-
dade, inovação e preços baixos,
além de contribuir para o desen-
volvimento econômico e social da
região. Este é mais um passo im-
portante em nossa jornada, e esta-
mos empolgados em fazer parte da
vida de tantas novas famílias“.

A trajetória de sucesso da
Rede de Supermercados Pague
Menos iniciou com um tímido
projeto dos irmãos Antonio, João
e Laerte Santichio: um pequeno
mercado de bairro, localizado no

bairro Jardim São Paulo, em
Americana. A vocação para os ne-
gócios logo contribuiu para a ex-
pansão da empresa. A cada ano
um novo projeto era realizado,
concretizando o sonho da famí-
lia. Buscando sempre atender
toda a população, com ofertas de
produtos variados e preços aces-
síveis, os planos só aumentavam.

Em 2020, a Rede inaugurou a
loja online, o superpaguemenos.
com.br. Em 2021, outra inaugura-
ção importante: o Complexo Admi-
nistrativo, onde já funcionava a
área Logística — um espaço mo-
derno e com 200 mil m², em Santa
Bárbara d’Oeste. Atualmente são
36 lojas em funcionamento em 20
municípios (Araras, Americana,
Artur Nogueira, Boituva, Campi-
nas, Hortolândia, Indaiatuba,
Itu, Limeira, Mogi Guaçu, Nova

Odessa Paulínia, Piracicaba, San-
ta Bárbara d’Oeste, São João da
Boa Vista, São Pedro, Salto, Su-
maré, Tietê e Valinhos), além do
Centro de Distribuição, Centro
Administrativo e Entreposto de
Carnes, em Santa Bárbara d’Oeste.

A Rede de Supermercados
Pague Menos tem metas desafia-
doras, e cada nova loja que inau-
gura é um passo importante para
estar ainda mais presente na vida
de tantas outras famílias. O tra-
balho é feito com muito carinho e
dedicação para cumprir o plane-
jamento estratégico e levar a qua-
lidade e os preços que muitos já
conhecem para mais lugares.
Cada novo espaço é pensado para
oferecer uma experiência de com-
pra ainda melhor, sempre com
aquele atendimento que faz os
Clientes se sentirem em casa.

Divulgação

Divulgação
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FALECIMENTOS

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens do dia
14 a 31 de Outubro de 2024, exceto aos domingos e feriados.

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

Sua casa e seu
veículo aqui...

Crédito a partir de
580 parcelas fixas
Sem juros. Pode

usar o FGTS
só p/ casa -

19984238383

VENDO
Sítio 51.000 m2 em

São Pedro, próximo a
cidade, nascente,
córrego, energia,

vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDE OU TRO-
CA - Peugeot 208
Active 2022 prata
6 marcha automá-
tico com 27.000
km único dono na
garantia tratar cel
(19) 9.9781-3300.

Vendo chácara de
5844 m2 c/ casa
perto do Thermas
São Pedro Valor

480 Mil.
Tratar com (19)

99768-6812.

SR. JOÃO MANASSES LARAN-
JEIRA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 86 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Cos-
ta Laranjeira e da Sra. Elvira
Fefim Laranjeira, era viúvo da
Sra. Rosa Cornetta Laranjeira;
deixa os filhos: Leonice Laran-
jeira Tomiya, casada com o Sr.
Eduardo Rheiji Tomiya; Paulo
Enrique Laranjeira, casado com
a Sra. Adriana Karina Stolf La-
ranjeira; João Carlos Laranjei-

ra, casado com a Sra. Katia
Cristina Antunes; Ivani Laranjei-
ra Morelli, casada com o Sr.
Celso Morelli e José Laranjei-
ra, falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 13h00 do Velório
do Crematório Memorial Me-
t ropol i tano de Pi rac icaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade

da cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO GOIS VICENTE
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 72 anos, filho dos fina-
dos Sr. Esmeraldo Jose  Vicen-
te e da Sra. Maira Gois Vicente,
era casado com a Sra. Therezi-
nha Voltarelli Vicente, deixa os
filhos: Arianne Voltarelli Ferrari,

casada com o Sr. Fabricio Fer-
rari e Juliana Voltarelli Vicente.
Deixa o neto Felipe Voltarelli
Ferrari, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 15h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Cidade
de Santa Maria da Serra – SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555

FALECIMENTOS
SR. ANTONIO FOLEGOTTO fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 82 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Leo-
nilda Pavinatto Folegotto. Era fi-
lho do Sr. Vergilio Folegotto e da
Sra. Angelina Bego, falecidos.
Deixa as filhas: Maria Angelina
Folegotto Romero casada com
Wagner Benedito Zanolli Rome-
ro e Eliandra Cristina Folegotto
Fuzatto casada com Marco An-
tonio Fuzatto. Deixa netos, bis-
netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 15:00 horas, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade - Sala 06, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANGELICA GIMENES DE
OLIVEIRA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 87
anos de idade e era viúva do Sr.
Joaquim Pedro de Oliveira. Era
filha do Sr. Pedro Gimenes e da
Sra. Isaura Mariconi, falecidos.

Deixa os filhos: Robson Rober-
to de Oliveira casado com Apa-
recida de Fatima Duarte de
Oliveira e Marilza Cristina de
Oliveira casada com Sergio de
Favare. Deixa neto, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório do Parque
da Ressurreição - Sala C, se-
guindo para o Cemitério do
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. EVA MARIA DE JESUS fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 48 anos de ida-
de e era filha da Sra. Ana Maria
de Jesus. Deixa a filha: Elen
Carla Jesus Ribeiro casada
com Matheus Severino Ribeiro
de Souza. Deixa demais paren-
tes e amigos. O Velório ocorreu
ontem no Memorial Metropoli-
tano de Piracicaba a partir das
08:00 até 14:00 horas. Proce-
dimentos de Cremação serão

realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ORLANDO MARCHI fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 89 anos de
idade e era casado com a Sra.
Regina Arthur Marchi. Era filho
do Sr. Hermenegildo Marchi e
da Sra. Maria Quatrina. Deixa
os filhos: Odair Antonio Marchi

casado com Luana Adelina
Candida Lima Marchi e Sonia
Regina Marchi (já falecida).
Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 03 seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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